
Entre em contato com a redação
(62) 3706-9010  redacao@dmanapolis.com.br
Envie seu artigo: dmanapolis.artigo@gmail.com  dmanapolis

DM Anápolis
O Diário do Município

SEGUNDA-FEIRA  09 DE SETEMBRO DE 2024 ANO: 04  Nº 0.0892  22H30  PREÇO: R$ 2,50  EDITOR: ORISVALDO PIRES

Número de motoristas 
bêbados dispara e alerta 

órgãos de fiscalização
As mortes por crimes de trânsito é uma preocu-

pação que se espalha por todo o estado de Goiás. 
O crescente número de motoristas flagrados bê-
bados na condução de veículos e a evolução do 
número de mortes motivadas por esse fator, veri-
ficados em Anápolis, se amplia por todas as regi-
ões do estado. O número de ocorrências e infra-

ções no trânsito tem preocupado as autoridades 
e os órgãos de fiscalização de Goiás. O alto índice 
de motoristas que preferem arriscar as próprias 
vidas, e dos demais usuários das ruas e rodovias, 
impressiona. O principal risco é a direção somada 
a ingestão de bebidas alcoólicas. Crimes de trânsi-
to, agora, começam a ir a júri popular.

Na internet, 
os candidatos 
postam planos 
e pesquisas

O trabalho profissional re-
alizado nas contas das redes 
sociais demonstra a preocu-
pação em fazer do Instagram 
um meio de captação de vo-
tos. Alguns candidatos a pre-
feito, inclusive, já lançaram 
em suas prestações de contas 
os gastos já realizados de re-
cursos financeiros com o im-
pulsionamento.

Desfile mobiliza os 
anapolinos e  faz 
despertar emoção 
no 7 de Setembro

O desfile cívico-militar da Independên-
cia do Brasil, mesmo com restrições de-
vido o clima seco, a baixa umidade do ar 
e o período eleitoral, reuniu milhares de 
pessoas em frente ao Centro Administra-
tivo Adhemar Santillo. A emoção marcou 
o evento. 

CRIMES DE TRÂNSITO
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Programas 
abordam o 
suicídio e a 
fibrose cística

O 'Setembro Amarelo' cons-
cientiza sobre a importância 
da prevenção do suicídio. Ta-
xas de mortalidade no Brasil 
aumentaram 6% ao ano. E o 
'Setembro Roxo' chama aten-
ção para a fibrose cística, do-
ença genética com evolução 
crônica, diagnosticada pelo 
Teste do Pezinho. Página 14

l Inscrições abertas 
para a 3ª etapa da 

Corrida de Rua
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l Educação no 
trânsito: CMTT 
orienta alunos
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l Clínica-Escola 
do Autista inscreve 
para sortear vagas

Pg. 3
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Inédito: Goiás 
recebe grande 
exercício com 
3 mil militares 
de dez países

Um dos maiores exercícios militares 
anuais do país, está em andamento em 
Formosa, no interior de Goiás e, pela pri-
meira vez, conta com a participação de tro-
pas constituídas da China, ao lado de for-
ças dos Estados Unidos e outros oito países 
aliados. A Operação Formosa, que come-
çou no dia 4 de setembro e se estende até 
o dia 17, mobiliza mais de 3 mil militares 
das Forças Armadas brasileiras, incluindo 
Exército, Marinha e Aeronáutica. O ob-
jetivo principal é fortalecer a integração 
entre as tropas de diferentes nações e tes-
tar novas tecnologias e equipamentos em 
simulações de combate real. É destaque a 
participação de mulheres fuzileiras navais,  
novidade na Operação Formosa.Página 15

SARGENTO D. CRUZ/MARINHA DO BRASIL
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O governador em exercício de Goiás, Da-
niel Vilela, entregou, na última sexta-feira, 6, 
uma nova aeronave ao Grupo de Radiopatru-
lha Aéreo (Graer), reforçando a posição de 
Goiás como referência em segurança pública 
no Brasil. A aeronave, um helicóptero AS350, 
modelo B3 (Esquilo), é reconhecida por sua 
tecnologia avançada e versatilidade, sendo 
amplamente utilizada em operações poli-

ciais no mundo. Na ocasião, Daniel também 
anunciou o processo de licitação para adqui-
rir mais três aeronaves: duas para a Polícia 
Militar e uma para a Polícia Civil, sendo uma 
com tecnologia de visão noturna. O secretá-
rio de Segurança Pública do Estado de Goiás, 
coronel Renato Brum, disse que o patrulha-
mento aéreo é uma modalidade de serviço 
importante.

DA REDAÇÃO

Mesmo antes da largada, pre-
vista para as 7 horas do dia 22 de 
setembro, os competidores já bus-
cam se qualificar para a disputa da 
3ª etapa do 13º Circuito Anapoli-
no de Corrida de Rua, promovido 
pela Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Integração 
Social, Esporte, Cultura, Trabalho, 
Emprego e Renda. As inscrições 
para a disputa da prova foram 
abertas na sexta-feira, 6, e se es-
tendem até o dia 12 de setembro.

Neste ano a largada vai acon-
tecer em frente ao Centro Admi-
nistrativo Adhemar Santillo, na 
Avenida Brasil, Praça 31 de Julho. 
A expectativa é que a corrida, já 
consolidada no calendário es-
portivo da cidade, tenha a parti-
cipação de 5 mil competidores, 
limite máximo permitido pelo 
regulamento da prova. As inscri-
ções podem ser feitas pelo site 
Brasil Corrida.

A antecipação da largada das 
8h para às 7h se deve principal-
mente às altas temperaturas do 
final da manhã até o meio dia e, 
principalmente, pela baixa umi-
dade do ar. De acordo com a 
Prefeitura de Anápolis, a decisão 
é para o bem-estar e a segurança 
de todos os participantes.

De acordo com o Centro de In-
formações Meteorológicas e Hi-
drológicas de Goiás (Cimehgo), 
Anápolis está entre os municípios 
em situação de emergência em 
relação a umidade relativa do ar, 
que há dias fica abaixo dos 10%.

Os 500 primeiros atletas que 
confirmarem inscrição na pro-
va receberão kits promocionais, 
com camiseta, viseira, sacochila 
e número de peito com chip. A 
retirada do material de prova será 
realizada no Ginásio Newton de 

Faria, localizado na Avenida Se-
nador José Lourenço Dias, em 
diferentes datas e horários. 

No dia 19 de setembro, quin-
ta-feira, das 9h às 17h, é exclusiva 
para equipes; no dia 20 de setem-
bro, sexta-feira, das 9h às 17h, a 
retirada será aberta tanto para 
equipes quanto para inscritos 
avulsos; e no dia 21 de setembro, 
sábado, das 9h às 14h, será desti-
nada apenas para os avulsos. 

A retirada do material de 
prova pode ser realizada por ter-
ceiros, desde que levem a auto-
rização específica, cópia de um 
documento de identificação do 
atleta, comprovante de inscrição 
e a doação de 2 kg de alimento 
não perecível, exceto fubá e seus 
derivados, sal. É uma oportunida-
de de unirmos forças pela saúde, 
pelo esporte e pela solidariedade.

“A participação neste evento 
representa uma chance única 
de competir em um ambiente 
saudável e solidário, alinhando 
esporte e cidadania. Os atletas, 
sejam eles profissionais ou ama-
dores, têm encontrado no circui-
to não apenas uma oportunida-
de de competir, mas também de 
promover saúde e qualidade de 
vida”, declarou a secretária Dallila 
Mariane. 

HISTÓRICO
O Circuito Anapolino possibi-

litou a arrecadação de mais de 40 
mil toneladas de alimentos a cada 
ano, contribuindo de forma signi-
ficativa para a comunidade local. 
Mais que uma competição es-
portiva, o 13º Circuito Anapolino 
é, também, homologado como 
o campeonato goiano de 5 km e 
todas as suas etapas possuem a 
aprovação da Federação Goiana 
de Atletismo (FGat). (Com infor-
mações Secom)

www.dmanapolis.com.br

painelpainelDMDM
Governo de Goiás entrega novo 

helicóptero para a Polícia Militar

REFORÇO

Imbróglio 2

Imbróglio 1 GoiásTec

Sabatinas
Sobre a destinação de R$ 50 mil para 

a candidata a vereadora Rebeca Romero, 
Hélio Lopes disse desconhecer. Segun-
do ele, esse aporte não passou por sua 

aprovação e teria sido feita diretamente 
do Diretório Nacional do PSDB à conta 
da candidata. Seria uma destinação de 

recursos da parte do PSDB Mulher. Lopes 
disse que se reuniria com Marconi Perillo 
no fim de semana para tratar dessa e de 

outras questões. 

O presidente do PSDB de Anápolis e 
candidato a prefeito pela federação PSDB-
-Cidadania, Hélio Lopes, disse que, até o 

momento, não chegaram recursos do fun-
do eleitoral para os candidatos a vereador 

da chapa. O montante que já chegou, disse, 
foi destinado a investimentos de marketing, 
com empresa de propaganda e publicida-
de, e materiais impressos para candidatos 

a vereador.

O Colégio Estadual Professora Aurelice 
Gomes da Fonseca, no distrito de Santa 

Rosa, obteve média de 7,4. Escola é a 1° do 
ranking nos resultados do Índice de De-

senvolvimento da Educação Básica 2023. 
Em Goiás, mais de 8 mil estudantes da rede 

pública estadual de Educação estão ma-
triculados nas 137 unidades escolares que 

ofertam o ensino por mediação tecnológica 
do programa GoiásTec. 

Pelo menos sete entidades e veículos de 
comunicação já realizaram ou têm programa-
dos debates ou sabatinas com os candidatos a 
prefeito de Anápolis. Realizam sabatinas a As-
sociação Comercial e Industrial de Anápolis, 
Conselho Tutelar, SindiAnápolis e o jornal O 
popular. A Rádio Manchester e o DM Aná-

polis promoveram o 1º debate da campanha, 
em 21 de agosto. Nos próximos dias realizam 
debates o Conselho Municipal de Cultura e o 

jornal Opção (Goiânia).

A Justiça Eleitoral liberou a consulta ao novo local de voto para eleitoras e eleitores 
que solicitaram a transferência temporária no pleito deste ano. A informação está dis-
ponível no e-Título, aplicativo oficial da Justiça Eleitoral, além do portal do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE).  O portal oferece a consulta diretamente no menu “Serviços” da 
página principal. O serviço de verificação já foi 
atualizado com os dados da transferência, con-
forme estabelecido em resolução do Tribunal. 
A transferência temporária de local de votação 
foi autorizada pela Justiça Eleitoral para atender 
eleitores que enfrentam situações específicas, 
como dificuldade de locomoção, presos provisó-
rios, militares e agentes de segurança que estarão 
em serviço no dia da eleição, além de mesários, 
servidores da Justiça Eleitoral e pessoas com deficiência. 

ATLETISMO
Inscrições abertas para 
3ª etapa do 13º Circuito 
de Corrida de Rua 2024

Prazo foi aberto na sexta-feira, 6, e se estende até o dia 
14 de setembro; são esperados 5 mil participantes

Corrida de Rua de Anápolis é um dos maiores eventos do gênero em Goiás

Eleitores podem consultar locais de 
votação temporária para as eleições 
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MARCOS VIEIRA 

A portaria nº 37, publicada 
no Diário Oficial do Município 
de Anápolis no dia 6 de setem-
bro e assinada pela secretá-
ria Flávia Fernanda de Souza 
Silva (Educação), estabelece 
as normas para ingresso das 
crianças na Clínica-Escola do 
Autista, em construção no Par-
que Antônio Marmo Canedo, o 
Parque da Matinha, no Bairro 
Maracanã.

De acordo com o documen-
to, a admissão das crianças se-
guirá os seguintes critérios: ser 
morador de Anápolis; possuir 
idade entre 6 e 11 anos com-
pletos na data da inscrição; 
possuir cartão do SUS atualiza-
do no município de Anápolis; e 
aceitar as condições previstas 
no termo de compromisso da 
Clínica-Escola do Autista.

A portaria estabelece ainda 
que para o ingresso na Clínica-
-Escola, a classificação dos ní-
veis de severidade do Transtor-
no do Espectro Autista (TEA) 
será realizada conforme os cri-
térios estabelecidos pelo DSM-
5 (Manual Diagnóstico e Esta-
tístico de Transtornos Mentais 
5ª edição), considerando a 
funcionalidade do indivíduo e 
a necessidade de suporte para 
a vida diária.

Além de documentos pes-
soais comuns para inscrições 
em órgãos públicos, os respon-
sáveis pela criança precisam 
apresentar também um relató-
rio médico contendo a história 
clínica da criança e o CID-11. 
CID é Classificação Internacio-
nal de Doenças e o número 11 
reúne todos os transtornos que 
fazem parte do espectro, como 
o autismo infantil, a síndrome 
de Asperger e o transtorno de-
sintegrativo da infância, em um 
único diagnóstico, que passou 
a ser Transtorno do Espectro 
do Autismo.

O detalhe é que a ausência 
de laudo médico que confirme 
o diagnóstico de TEA não im-
pedirá a inscrição da criança 

na Clínica-Escola do Autista. 
Quando isso acontecer, a equi-
pe multidisciplinar do órgão 
realizará o acompanhamento 

necessário para confirmar o 
diagnóstico, utilizando ferra-
mentas e avaliações validadas 
cientificamente.

A portaria também define o 
período de inscrições, que deve 
ser feito entre os dias 9 e 12 de 
setembro, das 8h às 17h, no mi-
niauditório da Secretaria Muni-
cipal de Educação, situado na 
Avenida Brasil, n° 200 (antigo 
centro administrativo). Cada 
criança receberá um número de 
inscrição único, gerado no mo-
mento da inscrição, que será uti-
lizado para o sorteio das vagas.

A lista com os números de 
inscrição e o nome do repre-
sentante legal será divulgada 
publicamente antes da data do 
sorteio, através do Diário Oficial 
do Município.

A Secretaria Municipal de 
Educação informa que as va-
gas serão preenchidas através 
de sorteio, que ocorrerá no dia 
16 de setembro de 2024, às 13h, 
no Cefope (Centro de Formação 
dos Profissionais em Educação, 
situado na Avenida São Francis-
co de Assis, número 880, Bairro 
Jundiaí). O ato será aberto ao 
público.

PIONEIRISMO
A Clínica Escola do Autis-

ta Dr. Rodrigo de Godoy, é um 
projeto pioneiro que vai ofere-
cer atendimento especializado e 
acesso à educação, igualdade de 
oportunidades e proteção social 
para indivíduos com o Transtor-
no do Espectro Autista (TEA). 
Ela ocupa área de 2.485 metros 
quadrados.

A previsão é que a Clíni-
ca-Escola tenha atendimento 
neurológico, fonoaudiólogo, 
psicológico, de nutricionistas, 
orientadores e pedagogos. São 
espaços adequados para apren-
dizagem, integração e lazer, 
fomentando a socialização e 
desenvolvimento dos alunos. O 
prédio também conta com sala 
da diretoria, secretaria, coorde-
nadoria, sala de atendimento, 
despensa, lavanderia e pátio co-
berto.

EMILLY VIANA 

 Com o processo de moder-
nização em andamento, 85% 
dos bairros de Anápolis já re-
ceberam as novas lâmpadas 
de LED, de acordo com a Pre-
feitura Municipal. O setor da 
vez, onde as Meio Ambiente 
e Serviços Urbanos está rea-
lizando a troca das lâmpadas 
incandescentes, é o Jardim 
Arco Verde. 

Entre os bairros que já rece-
beram o benefício estão o Re-
sidencial Shangrila, o Jardim 
América, Alto da Bela Vista, 
Jardim Eldorado, Bairro Eldo-
rado, Conjunto Eldorado, JK 
Setor Oeste, Vila São José, São 
Sebastião e Jk Nova Capital, os 
mais recentes contemplados. 

De acordo com a prefeitu-
ra, essa tecnologia, além de 
melhorar a visibilidade das 
vias urbanas, também contri-

bui para a redução dos custos 
com energia elétrica e diminui 
a necessidade de manutenção. 

“A troca da iluminação in-
candescente por tecnologia 
LED em Anápolis tem avança-
do a passos largos. Isso reafir-
ma o compromisso da nossa 
gestão com o bem-estar e a 
segurança dos moradores da 
nossa cidade”, salientou Flávia 
Ribeiro, secretária de Obras, 
Meio Ambiente e Serviços Ur-

banos. 
As novas lâmpadas são ca-

pazes de funcionar por até 50 
mil horas, o que reduz custos 
com eventuais trocas. Já a an-
tiga iluminação - distribuída 
entre incandescentes e fluo-
rescentes - tinha durabilidade 
de 1 mil a 10 mil horas. 

A troca da iluminação de 
sódio por LED começou pelo 
Recanto do Sol, em 2018, e 
segue um planejamento, in-

clusive com manutenção de 
postes que não suportavam a 
troca. 

“A iluminação pública tam-
bém é uma questão de segu-
rança pública. Por isso, temos 
avançado na troca, já que a 
lâmpada de LED possui maior 
luminosidade comparada 
com a lâmpada comum. E 
este tema é essencial para nós 
e para a sociedade” afirmou o 
prefeito Roberto Naves.

www.dmanapolis.com.br

Por meio do Anápolis Investe, Clínica Escola do Autista Dr. Rodolfo Godoy é construída no Parque da Matinha

INCLUSÃO

Clínica-Escola do Autista abre 
inscrições para sortear vagas

Lâmpadas no sistema LED já chegam 
a 85% da cidade e segue em expansão

ORISVALDO PIRES

O quantitativo de vagas na Clínica-Escola do 
Autista será dividido da seguinte forma:

Nível I – 20 vagas previstas
Nível II – 20 vagas previstas
Nível III – 10 vagas previstas
Sem laudo médico ou nível não especificado – 
50 vagas previstas

O sorteio das vagas na Clínica-Escola do Autis-
ta será realizado de forma separada para cada 
nível de suporte e para as crianças sem laudo 
médico ou com nível não especificado.

CLASSIFICAÇÃO

A classificação dos níveis de severidade será 
utilizada para previsão do quantitativo de va-
gas e definição do tipo de apoio a ser oferecido 
pela Clínica-Escola do Autista. 

Nível 1:
a) Caracterizado por dificuldades na interação 
social e comunicação, além de comportamen-
tos repetitivos e interesses restritos.
b) As dificuldades presentes neste nível não 

são limitantes para a interação social cotidia-
na.

Nível 2:
a) Caracterizado por dificuldades significativas 
na comunicação e interação social, com desa-
fios em iniciar ou manter conversas, interpre-
tar expressões faciais e compreender nuances 
da linguagem. 
b) Pessoas neste nível podem apresentar com-
portamentos repetitivos e interesses intensos e 
restritos.

Nível 3:
a) Caracterizado por uma deficiência mais 
severa nas habilidades de comunicação, tanto 
verbal quanto não verbal. Indivíduos neste 
nível dependem de maior apoio para se comu-
nicar, enfrentando dificuldades nas interações 
sociais e podendo apresentar redução na 
cognição.
b) Este nível é marcado por um perfil com-
portamental inflexível e dificuldades em se 
adaptar a mudanças, o que pode resultar 
em isolamento social se não forem incenti-
vados.

NÍVEIS E VAGAS

Obra chega à reta final e Secretaria Municipal de Educação publica portaria explicando regras para ingresso no local

Tecnologia, informa a prefeitura, melhora a visibilidade das vias, reduz custos com energia elétrica e diminui manutenções
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MARCOS VIEIRA

Nada de dancinhas no es-
tilo TikTok, trends da moda, 
memes ou paródias. Os perfis 
dos candidatos a prefeito de 
Anápolis no Instagram são uti-
lizados principalmente para 
mostrar o dia a dia da campa-
nha, apresentar propostas de 
governo e repercutir pesquisas 
e trechos de entrevistas em veí-
culos de comunicação.

O trabalho profissional rea-
lizado em cada uma das contas 
demonstra a preocupação em 
fazer do Instagram um meio de 
captação de votos. Alguns can-
didatos, inclusive, já lançaram 
em suas prestações de contas 
o gasto de recursos financei-
ros com o impulsionamento de 
publicações na internet. Foi o 
caso de Antônio Gomide (PT), 
que gastou R$ 10 mil, e Eeriza-
nia Freitas (União Brasil), que 
utilizou R$ 5 mil para esse fim.

Com 20,7 mil seguidores no 
Instagram, Gomide fala muito 
de pesquisa em seu perfil – ele 
é o primeiro colocado em to-
dos os levantamentos – e, tam-
bém, traz vídeos de agendas de 
campanhas nas ruas, além de 
materiais produzidos que mos-
tram interação com o eleitor. O 
candidato do PT também apro-
veita o espaço para repercutir 
apoios conquistados para o seu 
projeto.

Eerizania segue a mesma 
linha de mesclar vídeos com 
resumos de agendas de cam-
panha, com outros que apre-
sentam propostas de governo. 
A candidata a prefeita, que tem 
15,1 mil seguidores no Insta-
gram, investe maciçamente em 
reproduzir trechos de entrevis-
tas e dá destaque no seu perfil 
ao apoio do governador Ronal-
do Caiado (União Brasil).

Assim como Gomide e Eeri-
zania, o perfil do candidato Hé-
lio Lopes (PSDB) no Instagram 
também tem a predominância 
das cores azul e amarela. O tu-

cano tem 4.206 seguidores no 
Instagram e aproveita o espaço 
na rede social para expandir a 
meta de se tornar mais conhe-
cido do eleitor, já que possui 
poucos segundos na propagan-
da no rádio e na televisão. Hé-
lio também fala de proposta e 
vídeos de caminhadas e visitas 
a comércios. 

O candidato José de Lima 
(PMB) tem 2.277 seguidores no 
Instagram e ainda está fazendo 
a transição do seu perfil pesso-
al para o profissional, de cam-
panha – postagens de viagens 
com a família ainda aparecem 
em meio a vídeos de entrevis-
tas, sabatinas e visitas a feiras 
para pedir votos. A campanha 
na rede social de Lima tem ape-
nas 16 publicações, um núme-
ro bem aquém quando compa-
rado com os adversários.

O candidato Márcio Corrêa 
(PL) é o que tem mais segui-
dores no Instagram: 25,8 mil. 
O verde e amarelo são as cores 
que predominam no perfil, que 

reproduz trechos do programa 
eleitoral da televisão, mas tam-
bém mostra o dia a dia da cam-
panha, resultados de pesquisas 
de intenção de votos, jingles e 
slogans da campanha. O ex-
-presidente Jair Bolsonaro, do 
mesmo partido de Corrêa, tam-
bém está presente em algumas 
publicações do candidato. 

PREOCUPAÇÃO
A preocupação dos candida-

tos com as redes sociais passa 
pela ciência de que elas podem 
influenciar a decisão do eleitor. 
Uma pesquisa realizada pela 
Brazil Panels — que conta com 
um painel digital com mais de 
3,5 milhões de usuários cadas-
trados —, em parceria com a 
Conexão Vasques Marketing Di-
gital, mostrou que mais de 76% 
das pessoas consideram as redes 
sociais importantes nas campa-
nhas políticas. Apenas 10% as 
veem como pouco ou nada im-
portantes e 13,4% acreditam que 
as redes sociais são neutras.

O levantamento também 
trouxe um dado crucial: 69,6% 
das pessoas consideram as 
redes sociais eficazes para se 
informar sobre os candida-
tos. Somente uma parcela de 
15,5% a classificam como pou-
co eficazes para esse objetivo 
e 14,9% dos entrevistados se 
mostraram neutros.

Os números revelam que 
mais de 90% da população 
considera as redes sociais fun-
damentais nesse sentido, sen-
do que 50,7% as julgam muito 
importantes; 39,5%, importan-
tes; apenas 2,3% as enxergam 
como pouco ou nada impor-
tantes; e 7,4% são neutros.

A pesquisa também quis 
saber a opinião das pessoas so-
bre o papel das redes sociais na 
disseminação de informações e 
notícias. Os dados evidenciam 
que mais de 90% da população 
considera as redes sociais fun-
damentais nesse sentido, sen-
do que 50,7% as julgam muito 
importantes; 39,5%, importan-

tes; 2,3% as enxergam como 
pouco ou nada importantes; e 
7,4% são neutros.

Quanto ao impacto das pos-
tagens na decisão do eleitor, 
o levantamento mostrou que 
52% da população afirma não 
mudar sua intenção de voto 
com base nas redes sociais, 
mas impressionantes 47,5% 
afirmaram que, em algum mo-
mento, já mudaram sua inten-
ção de voto a partir do que tive-
ram contato online.

FAKES
Outro aspecto que preocu-

pa um candidato quando se 
fala em rede social é o poder 
que ela pode ter de tirar votos, 
sobretudo a partir da divulgado 
de notícias falsas, que podem 
comprometer a correta com-
preensão por parte dos cida-
dãos de algum fato relacionado 
àquele que disputa o pleito. 

Uma pesquisa do Instituto 
DataSenado, em parceria com 
o Instituto de Pesquisa em Re-
putação e Imagem (IPRI), da 
FSB Holding, mostra que, para 
78% dos brasileiros, o controle 
de fake news nas redes sociais é 
muito importante para garantir 
uma disputa eleitoral justa.

O levantamento revela ain-
da que 81% dos entrevistados 
afirmam que a disseminação 
de notícias falsas pode impac-
tar “muito” os resultados das 
urnas. Os dados constam na 
21ª edição da pesquisa Panora-
ma Político 2024: Notícias Fal-
sas e Democracia. 

Entre os brasileiros que cos-
tumam utilizar redes sociais, 
72% responderam que têm 
acessado notícias que des-
confiam ser falsas nos últimos 
seis meses. Os motivos para o 
compartilhamento dessas no-
tícias podem variar. Para 31%, 
as pessoas o fazem para mudar 
a opinião dos outros. Já para 
30%, a razão está em achar que 
o fazem por não saberem que a 
notícia é falsa.

www.dmanapolis.com.brwww.dmanapolis.com.br

Caminhadas, planos e pesquisas 
dominam ações dos candidatos
Postulantes ao cargo de prefeito em Anápolis nessas eleições pouco investem em conteúdos no estilo de influenciadores

CAMPANHA NAS REDES

Perfis dos candidatos nas principais redes sociais mostram campanha de maneira mais tradicional; todos entendem sua importância para influenciar parte significativa dos eleitores

Não é permitido o uso de qualquer conteú-
do fabricado ou manipulado para espalhar 
informações falsas ou descontextualizadas 
que comprometam o equilíbrio do pleito ou a 
integridade do processo eleitoral. 

Não é permitida a utilização de deepfakes e 
de conteúdos sintéticos em áudio ou vídeo, 
mesmo com autorização, para criar, substituir 
ou alterar imagens ou vozes de pessoas vivas, 
falecidas ou fictícias. 

O impulsionamento de conteúdo em provedor 
de aplicação de internet somente poderá ser 
utilizado para promover ou beneficiar candi-
datura, partido ou federação que o contrate. A 
propaganda negativa é proibida.  

É vedada a circulação paga ou impulsiona-
da – desde as 48 horas antes e até as 24 horas 
depois da eleição – de propaganda eleitoral 

na internet, mesmo se a contratação tiver sido 
realizada antes desse prazo. 

Lives realizadas por candidatas e candidatos 
são permitidas, mas não podem ser transmiti-
das ou retransmitidas em site, perfil ou canal 
de pessoa jurídica e por emissora de rádio e de 
televisão.

Penalidades:

O descumprimento das normas sobre conte-
údos fabricados, manipulados ou deepfakes 
caracteriza abuso do poder político, o que 
pode levar à cassação do registro ou do man-
dato.

Os provedores são responsáveis pela remoção 
de conteúdos relacionados a atos antidemo-
cráticos, informações falsas, ameaças à Justiça 
Eleitoral e discurso de ódio.

Quanto à propaganda eleitoral pela 
internet, o que não é permitido: 
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Brasil conquista 5º lugar
inédito nas paralimpíadas de paris

Patrick de Noronha

O Brasil encerrou sua parti-
cipação nos Jogos Paralímpicos 
de Paris 2024 com uma conquis-
ta histórica: o 5º lugar no quadro 
geral de medalhas, sua melhor 
colocação de todos os tempos. 
A delegação brasileira obteve 
um total de 89 medalhas, sendo 
25 de ouro, 26 de prata e 38 de 
bronze, superando o desempe-
nho de Tóquio 2020, quando o 
país ficou em 7º lugar.

Atletismo foi o carro-chefe 
da campanha brasileira, ren-
dendo 36 medalhas, seguido 
pela natação com 26 pódios. O 
judô também teve papel crucial 
nos últimos dias da competição, 
conquistando 4 ouros e impul-
sionando o Brasil para a quinta 
posição.

Esta performance excep-
cional consolida o Brasil como 

uma potência paralímpica, 
mantendo-se no top 10 do qua-
dro de medalhas nas últimas 
edições dos Jogos. O país supe-
rou nações tradicionalmente 
fortes como Holanda e Estados 
Unidos, ficando atrás apenas da 
China, Grã-Bretanha, Comitê 
Paralímpico Russo e Ucrânia.

A campanha em Paris tam-
bém marcou um momento 
histórico para o esporte para-
límpico brasileiro: a conquista 
da 400ª medalha em Jogos Pa-
ralímpicos. O feito foi alcança-
do por André Rocha, estreante 
na competição, que ganhou o 
bronze no lançamento de disco 
da classe F52.

Outro destaque foi Alexan-
dre Galgani, que conquistou a 
primeira medalha do Brasil no 
tiro esportivo em Jogos Paralím-
picos, obtendo a prata na prova 
R5 Carabina de Ar – 10 m – Posi-
ção Deitado Misto SH2.

Evolução do Brasil nos Jogos 
Paralímpicos é notável. Desde 
sua estreia em 1972, em Hei-
delberg, o país tem mostrado 
um crescimento consistente. A 
primeira medalha veio em 1976, 
em Toronto, e desde então, o 
Brasil subiu ao pódio em quase 
todas as edições da competição.

Delegação brasileira 
obteve um total de 89 
medalhas, sendo 25 de 
ouro, 26 de prata e 38 
de bronze, superando o 
desempenho de Tóquio 
2020, quando o país ficou 
em 7º lugar

Nadadora Carol Santiago, que se tornou a maior
medalhista de ouro brasileira da história dos Jogos Paralímpicos 

Espanha concede asilo político
a líder da oposição venezuelana

Patrick de Noronha

O governo espanhol anun-
ciou que concederá asilo políti-
co a Edmundo González Urru-
tia, candidato da oposição nas 
recentes eleições presidenciais 
da Venezuela. González Urru-
tia deixou o país sul-americano 
neste domingo, 8 de setembro, 
a bordo de um avião da Força 
Aérea Espanhola, conforme in-
formado pelo ministro das Re-
lações Exteriores da Espanha, 

José Manuel Albares.
Saída do opositor ocorre em 

meio a uma crise política na 
Venezuela, desencadeada após 
as eleições de 28 de julho, nas 
quais o presidente Nicolás Ma-
duro foi oficialmente reeleito 
para um terceiro mandato de 
seis anos. A oposição, lidera-
da por González Urrutia, con-
testou os resultados, alegando 
fraude eleitoral.

O diplomata de 75 anos es-
tava escondido desde 30 de 
julho e reivindica a vitória nas 
eleições. O Conselho Nacional 
Eleitoral (CNE) da Venezuela 
não divulgou as atas de votação 
de cada seção eleitoral, como 
exige a lei, alegando que seu 
sistema foi alvo de um ataque 

de hackers.
Vice-presidente venezuela-

na, Delcy Rodríguez, anunciou 
nas redes sociais que González 
Urrutia havia solicitado asilo 
político à Espanha após se re-
fugiar voluntariamente na em-
baixada espanhola em Caracas. 
O governo venezuelano conce-
deu os salvo-condutos neces-
sários “em nome da tranquili-
dade e da paz política do país”.

Ministro Albares confirmou 
que González Urrutia solicitou 
o direito de asilo, que será “na-
turalmente” concedido pelo 
governo espanhol. O ministro 
reiterou o compromisso da Es-
panha com os direitos políticos 
e a integridade física de todos 
os venezuelanos.

Saída do opositor ocorre 
em meio a uma crise 
política na Venezuela, 
desencadeada após as 
eleições de 28 de julho

Descoberta revolucionária
no campo da neurociência

Patrick de Noronha

Uma descoberta revolucio-
nária no campo da neurociên-
cia revela que o fluxo do líquido 
cefalorraquidiano (LCR) não se 
limita apenas ao sistema ner-
voso central, mas se estende 
também aos nervos periféri-
cos. Essa constatação, feita por 
pesquisadores da Universidade 
de Rochester, nos Estados Uni-
dos, traz uma nova perspectiva 
sobre a interconexão entre di-
ferentes partes do sistema ner-
voso.

O estudo, publicado na re-
nomada revista científica Na-

ture, utilizou nanopartículas 
de ouro para rastrear o movi-
mento do LCR. Os cientistas 
observaram que, após a injeção 
dessas partículas nos ventrícu-
los cerebrais, elas não apenas 
circularam pelo cérebro e me-
dula espinhal, como também 
se deslocaram para os nervos 
periféricos.

“Essa descoberta muda 
completamente nossa com-
preensão sobre a circulação do 
LCR e sua função no sistema 
nervoso como um todo”, afir-
ma a Dra. Maiken Nedergaard, 
líder da pesquisa. “Agora sabe-
mos que existe uma continui-

dade fluídica entre o sistema 
nervoso central e periférico, o 
que pode ter implicações sig-
nificativas para o tratamento 
de diversas doenças neuroló-
gicas.”

O LCR, conhecido por sua 
função de proteção e nutrição 
do cérebro e da medula es-
pinhal, agora parece desem-
penhar um papel ainda mais 
abrangente. Sua circulação 
pelos nervos periféricos sugere 
que ele pode atuar como um 
meio de comunicação e trans-
porte de substâncias por todo o 
sistema nervoso.

Essa descoberta abre novas 

possibilidades para o desen-
volvimento de tratamentos 
mais eficazes para condições 
como neuropatias periféricas, 
esclerose múltipla e até mesmo 
doenças neurodegenerativas 
como Alzheimer e Parkinson. 
A compreensão desse fluxo 
contínuo do LCR pode permitir 
que medicamentos administra-
dos no sistema nervoso central 
alcancem os nervos periféricos 
de forma mais eficiente.

O Dr. Jeffrey Iliff, neurocien-
tista da Universidade de Wa-
shington não envolvido no es-
tudo, comenta: “Esse trabalho 
é verdadeiramente inovador. 

Ele nos faz repensar como o sis-
tema nervoso funciona como 
um todo e pode levar a avanços 
significativos na medicina neu-
rológica.”

A pesquisa também levan-
ta questões intrigantes sobre a 
evolução do sistema nervoso 
e como essa interconexão flu-
ídica pode ter se desenvolvido 
ao longo do tempo. Os cientis-
tas agora planejam investigar 
como esse fluxo do LCR nos 
nervos periféricos pode ser afe-
tado em diferentes condições 
patológicas.

González Urrutia deixou o país sul-americano neste domingo, 8 de 
setembro, a bordo de um avião da Força Aérea

ALESSANDRA CABRAL/CPB
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MPGO pede a Rogério Cruz
exoneração de servidores
comissionados excedentes

Luís Alberto destaca avanços
do cooperativismo
goiano em
homenagem de vereadores

Redação

O Ministério Público de 
Goiás (MPGO) encaminhou 
recomendação ao prefeito de 
Goiânia, Rogério Cruz (SD), 
para que a prefeitura exone-
re comissionados excedentes 
em cinco órgãos municipais. A 
recomendação, assinada pela 
promotora de Justiça Leila Ma-
ria de Oliveira, aponta a neces-
sidade de adequar o número de 
servidores efetivos e comissio-
nados nas repartições.

Os órgãos citados pela pro-
motora são: Programa de De-
fesa de Consumidor (Procon) 
e nas Secretarias Municipais 
de Direitos Humanos e Políti-
cas Afirmativas; de Governo; 
de Relações Institucionais, e de 

Políticas Públicas para Mulhe-
res.

O Ministério Publico apurou 
a necessidade do equilíbrio en-
tre o número de cargos comis-
sionados e efetivos, citando o 
artigo 37, inciso II, da Consti-
tuição Federal, e, ao princípio 
da proporcionalidade. “A Pre-
feitura de Goiânia deve promo-
ver o equilíbrio entre o número 
de cargos comissionados e efe-
tivos nesses órgãos, sendo que 
esses devem ser a maioria do 
seu quadro de pessoal, e, que, 
em qualquer hipótese, deve 
ser observada a natureza dos 
cargos, pois os cargos em co-
missão são destinados exclusi-
vamente às atribuições de dire-
ção, chefia ou assessoramento”, 
argumentou a promotora.

Promotora de Justiça Leila Maria de Oliveira

Redação

O presidente do Sistema 
OCB/GO, Luís Alberto Perei-
ra, recebeu, sexta-feira (6/9) o 
título de Cidadão Goianiense, 
em sessão solene realizada na 
sede do Sistema OCB/GO. A 
proposta, aprovada pela Câma-
ra de Goiânia, é de autoria do 
vereador Denício Trindade.

Natural de Itauçu (GO) e 
engenheiro civil formado pela 
Universidade Federal de Goiás 
(UFG), Luís Alberto manifestou 
o sentimento de gratidão à ini-
ciativa. O dirigente destacou o 
seu apreço pela capital goiana, 
onde desenvolveu sua trajetó-
ria profissional, com destaque 
para a atuação no setor coope-
rativista.

Luís Alberto destacou o tra-
balho de promoção do coo-
perativismo em Goiânia e em 

todo o Estado, ressaltando a 
importância da criação dos Nú-
cleos Regionais Cooperativos 
em Goiás, que descentralizou 
as ações do Sistema OCB/GO, 
aproximando a instituição das 
cooperativas goianas e promo-
vendo a criação de novas coo-
perativas.

O aumento da visibilidade 
do cooperativismo goiano e 
o reconhecimento da impor-
tância do modelo de negócios 
por parte da sociedade pode 
ser observado, segundo o diri-
gente, com o ingresso da OCB/
GO no Fórum das Entidades 
Empresariais de Goiás. “Isso 
mostra que o nosso sistema é 
reconhecido não apenas pelo 
seu lado social, mas também 
por ser um modelo de negócio 
de grande importância econô-
mica”, frisou.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Denício Trindade e Luis Alberto Pereira: cidadania

A Procuradoria-Geral do 
Estado de Goiás (PGE-
GO) realiza processo 
seletivo simplificado 
para o preenchimento 
de 10 vagas nos 
cargos de Analista 
de Cálculo Júnior e 
Analista de Cálculo 
Pleno. As inscrições 
estão abertas e podem 
ser feitas pelo Portal da Seleção (selecao.go.gov.br) até o 
dia 19 de setembro. Para o cargo de Analista de Cálculo 
Júnior, são oferecidas sete vagas (sendo uma destinada à 
pessoa com deficiência), com salário de R$ 4,8 mil. Já para 
Analista de Cálculo Pleno, são três vagas, com salário de 
R$ 6 mil. Em ambos os casos, a jornada de trabalho é de 
40 horas semanais, além de um adicional de R$ 500 de 
auxílio-alimentação. Para concorrer às vagas, é necessário 
possuir formação superior em Ciências Contábeis, Ciências 
Econômicas, Matemática ou Estatística. O processo é 
conduzido pela Secretaria de Estado da Administração 
(Sead). São duas etapas: análise curricular e entrevista. 
A prova de títulos deverá ser realizada no momento da 
inscrição. O edital completo está disponível no Portal da 
Seleção e, também, no site da PGE-GO.  

lO presidente do Conselho 
Regional de Contabilidade 
de Goiás (CRC), Henrique 
Batista, esteve na sede da KBL 
Contabilidade para discutir 
estratégias que fortaleçam o 
papel da classe contábil em ações 
sociais e voluntariado. Na imagem, ele e o colaborador 
da KBL e membro do CRC Jovem, Flávio Portela, e, 
também, o empresário Ivan Lima.
lHoje, a palavra ‘SpaceX’ é mais falada que ‘Nasa’. 
lA Seleção Brasileira de Dorival Júnior tem passado 

vergonha no torcedor tupiniquim. Aí, aí, aí...
lO Whatsapp anda virando lixo no Brasil. A velocidade para 

abrir o aplicativo não funciona. Lento, lento, lento.
l’Então disse Jesus: ‘Deixem vir a mim as crianças e não as 

impeçam; pois o Reino dos céus pertence aos que são 
semelhantes a elas’. - Mateus 19:14

PGE de Goiás oferece vagas 
através de processo seletivo

Abuso
Sem nenhum motivo 
aparente, os postos de 
combustíveis de Goiânia 
aumentaram seus preços. 
Tem posto que reajustou 
em mais de R$ 1,00 o litro 
do álcool e, também, da 
gasolina. Especulação ‘das 
brabas’ de um setor que  
só enriquece no Brasil.

Abuso II
Em avenidas como a  
Assis Chateubriand e  
85, os postos aumentaram 
ao máximo, não 
deixando opção para 
os consumidores.   
 
É fato
Também, nos 
supermercados,  
exemplo de uma economia 
antipopular. Porque?? 
Tudo sobe, aumentos  
sem explicação.

Disputas
Em São Paulo, difícil falar 
quem vai ser prefeito da 
cidade. O empate ofusca 
tudo e todos. Em Goiânia, 
Sandro Mabel surpreende e 
já ocupa a primeira posição 
em algumas pesquisas.

Tá assim
Devagarzinho, Bolsonaro 
vai ‘fritando’ o prefeito de 
São Paulo, Ricardo Nunes, 
candidato à reeleição.

Não cita
Na nota pública divulgada, 
a ministra Anielle Franco, 
em nenhum momento, 
cita o nome do ex-ministro 
dos Direitos Humanos, 
Sílvio Almeida. A pergunta 
é: porquá? Medo de ser 
processada?!!

Queimadas
O número de queimadas 
em Goiás impressiona. 
Chegou a ser matéria do 
portal de notícias G1.

Presos
Uma das manchetes do 
G1: ‘Goiás registra mais de 
40 incêndios em um dia; 3 
suspeitos são presos’.

Triste
Chapada dos Veadeiros, 
Serra das Areias, Araguapaz, 
tudo ardendo em chamas.

‘A REPÚBLICA BOLIVARIANA DA VENEZUELA TOMOU A DECISÃO DE REVOGAR DE MANEIRA IMEDIATA A APROVAÇÃO CONCEDIDA PELO GOVERNO DA REPÚBLICA 
FEDERATIVA DO BRASIL PARA EXERCER A REPRESENTAÇÃO DOS INTERESSES DA REPÚBLICA ARGENTINA E DE SEUS NACIONAIS EM TERRITÓRIO VENEZUELANO’, 

COMUNICADO DA VENEZUELA, QUE REVOGA CUSTÓDIA DA EMBAIXADA DA ARGENTINA

Saúde entrega Sistema Sidoar  
A Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO), via 
Superintendência de Tecnologia, 
Inovação e Saúde Digital, anunciou 
a entrega do Sistema Sidoar 
na Gerência de Transplantes. 
Este sistema estadual de 
gerenciamento do processo 
de doação e transplante é inovador, abrangendo todas as 
etapas do procedimento, facilitando a comunicação entre os 
envolvidos. Hospitais, tanto públicos quanto privados, poderão 
acessar o módulo de credenciamento e enviar os documentos 
necessários. A comunicação será por e-mail, incluindo 
notificações sobre a oferta de órgãos, o que agiliza o processo 
de aceite ou recusa do órgão.

Faculdade Premier é do Grupo José Alves 
A Faculdade Premier, no Shopping Cerrado, foi comprada 
pela Alfa Educação, vertical educacional do Grupo José Alves 
(GJA), agregando nova marca à Divisão até aqui composta por 
UNIALFA, FADISP e Colégio ALFA. Com a conclusão financeira 
do contrato de compra, a Premier opera com o Curso de Direito 
no Shopping Cerrado sob as diretrizes do Centro Educacional 
Alves Faria, que já opera na area de conhecimento do Direito 
com formação em bacharelado, pós-graduação lato e stricto 
sensu com mestrado e doutorado avaliado com o conceito 5 
pela CAPES.  
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Lula elogia Caiado e diz que
goiano tem atitude exemplar

Cloves Reges

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), em discur-
so no evento de inauguração 
do trecho Norte do BRT Nor-
te-Sul e também em entrevista 
a Rádio Difusora, sexta-feira 
(6), em Goiânia, fez elogios ao 
governador Ronaldo Caiado e, 
embora adversário ideológico 
do goiano, disse que não tem 
queixas a fazer sobre o com-
portamento do chefe do Exe-
cutivo estadual. Segundo Lula, 
ele e Caiado se conhecem des-
de a constituinte de 1988 e que, 
desde então, na sua avaliação, o 
político Ronaldo Caiado ama-
dureceu bastante.

“Eu conheço o Caiado desde 
a constituinte de 1988, quan-
do ele era muito jovem e era o 
grande líder da União Demo-
crática Ruralista (UDR). De lá 
pra cá, eu acho que o Caiado 
amadureceu muito. Ele foi um 
senador atuante, e acho que 
ele é um governador muito ci-
vilizado. Eu, sinceramente, não 
tenho nenhuma queixa da mi-
nha relação com o governador 
Caiado”, frisou.

Lula disse que, para uma 
relação republicana entre go-
vernantes, não é necessário 
que o governador fale bem do 
presidente, ou que o presidente 
fale bem do governador, mas é 
fundamental que ambos se res-
peitem e que tenham, em prol 
da população, uma relação ci-
vilizada.

“Eu não peço o Caiado para 
falar bem de mim, ele não tem 
que me pedir para falar bem 
dele. Ele tem um pensamento 
ideológico, eu tenho outro, mas 
acontece que ele é o governa-
dor do Estado e eu sou o presi-
dente da República. Nós temos 
que ter uma relação civilizada, 
nos tratar com respeito, porque 
quem ganha com isso é o povo”, 
explicou, e afirmou que todas 
as visitas que tem feito às fede-

rações do país são precedidas 
de convites aos governadores e 
prefeitos, independente de cor 
partidária.

Segurança pública
Reforçando o pacto federati-

vo, Lula diz que pretende con-
vocar todos os 27 governadores 
de estado do Brasil para uma 
reunião em Brasília, onde será 
discutido o Plano Nacional de 
Segurança Pública. De acordo 
com o petista, seu objetivo é 
estabelecer um plano de en-
frentamento à violência, tema 
que tem assustado o país, em 
parceria com todos os governa-
dores.

“Eu respeito aqueles que 
disputaram eleição e que ti-
veram votos. Eu não pergunto 
qual a religião do governador, 
qual o time que ele torce, eu 
não pergunto de que partido 
ele é. Eu quero saber o seguin-
te: você é governador, eu trato 
com respeito. E nesse aspecto o 
Caiado tem tido um comporta-
mento exemplar”, afirmou.

Relação republicana

A relação administrativa en-
tre Ronaldo Caiado e o presi-
dente Lula tem, de fato, sido re-
publicana e de respeito mútuo. 
O governador goiano tem dito, 
em entrevistas, que é preciso 
separar o processo eleitoral do 
governo em si, que exige uma 
parceria constante.

“Em campanha eleitoral, ele 
[Lula] vai estar em um palan-
que, nós vamos estar em outro. 
Agora, administração, gestão 
de educação, saúde e segu-
rança, políticas sociais, vamos 
continuar firmando parcerias”, 
pontuou o governador de Goi-
ás, em conversa com jornalistas 
durante o 22º Fórum Empresa-
rial Lide.

Considerado um adversário 
histórico do PT, Caiado já dis-
se outras vezes que as diver-
gências com Lula ficaram para 
trás, e, segundo ele, não resta-
ram feridas dos embates mais 
acalorados que ambos tiveram 
enquanto protagonistas da po-
lítica brasileira, principalmen-
te quando o agora governador 

goiano liderava a UDR, movi-
mento ruralista criado na déca-
da de 1980 e que se colocou em 
defesa da propriedade privada 
como garantia constitucional.

“Entendo que o presidente 
Lula está em seu terceiro man-
dato e sabe muito bem que 
não é o caso de ficar entrando 
em rota de colisão. Quem não 
lembra, lá atrás, de meus de-
bates com Lula, quando eu era 
presidente da UDR? E quando 
disputamos a Presidência da 
República, em 1989? Esse tem-
po ficou pra trás”, afirmou em 
entrevista à Revista Veja no ano 
passado, pontuando que nada 
que saía daqueles embates era 
de ordem pessoal.

Por mais de uma vez, Ro-
naldo Caiado também tem 
pregado que o debate político 
e as parcerias administrativas 
devem se dar no campo da civi-
lidade. Para Caiado, o brasilei-
ro já está cansado de posições 
extremadas e ninguém mais 
aguenta essa discussão belige-
rante que tomou a política.

Política com inteligência
Para o goiano, hoje o go-

vernador mais bem avaliado 
do Brasil, só vai ter sucesso na 
oposição no Brasil, quem agir 
com inteligência, com argu-
mentos, com conteúdo, com 
capacidade de debater, e o lado 
raivoso, que mostra total inca-
pacidade de argumentar, esse, 
na sua opinião, vai ser cada vez 
mais desprezado pela popula-
ção.

Em entrevista ao programa 
Conexão, da rede Record News, 
na semana passada, Caiado 
deixou claro que seu objetivo, 
sem nenhuma margem para 
dúvidas, é se lançar à disputa 
pela Presidência da República 
no pleito de 2026. De acordo 
com Caiado, ele já teria a anu-
ência e o apoio do União Bra-
sil nacional para se apresentar 
como pré-candidato na corri-
da pelo Planalto nas próximas 
eleições gerais, tendo como ad-
versário, muito provavelmente, 
o próprio Lula.

Para o presidente, Caiado 
foi um senador atuante 
e, embora adversários 
políticos, diz não ter 
queixas a fazer sobre 
o comportamento do 
governador de Goiás

Ronaldo Caiado e Lula da Silva: divergência ideológica e diálogo respeitoso

Ana Paula: “Mabel tem meu pai
como referência para cuidar de Goiânia”

Cloves Reges

Em megacarreata que per-
correu os bairros da região 
Noroeste de Goiânia, sába-
do (7), Sandro Mabel (União 
Brasil) foi acompanhado por 
Ana Paula Rezende (MDB), 
filha do ex-prefeito Iris Re-
zende. “Mabel vai ser um 
ótimo prefeito porque teve o 
melhor professor, meu pai”, 
destacou ela ao passar pelo 
tradicional reduto irista na 
capital.

Ana Paula falou das qua-
lidades de Mabel como ges-

tor, o que faz dele o melhor 
nome para administrar a ca-
pital pelos próximos quatro 
anos. “Estou aqui hoje por-
que realmente acredito que 
o Sandro é o melhor candi-
dato para governar Goiânia. 
Ele tem gestão comprovada”, 
analisou a filha de Iris. “O 
Sandro é trabalhador, acor-
da cedo, dorme tarde. Além 
disso, tem meu pai como re-
ferência para cuidar de Goi-
ânia como meu pai cuidou”, 
elogiou Ana Paula.

Sandro Mabel destacou 
a responsabilidade que o 

apoio de Ana Paula repre-
senta. “Ela sabe que temos 
compromisso como desen-
volvimento, emprego, quali-
dade de vida da população, 
assim como o pai dela sem-
pre teve”, explicou.

“Nosso querido Iris tinha 
um olhar cuidadoso com 
nossa cidade, especialmente 
com a região Noroeste. Sigo 
esse mesmo caminho por-
que eu realmente aprendi 
com ele”, concordou Mabel, 
que tem repetido durante a 
campanha o exemplo deixa-
do pelo líder emedebista.

Sandro Mabel e Ana Paula: resgate
do legado do ex-prefeito Iris Rezende 
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Lula elogia Caiado e diz que
goiano tem atitude exemplar

Cloves Reges

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), em discur-
so no evento de inauguração 
do trecho Norte do BRT Nor-
te-Sul e também em entrevista 
a Rádio Difusora, sexta-feira 
(6), em Goiânia, fez elogios ao 
governador Ronaldo Caiado e, 
embora adversário ideológico 
do goiano, disse que não tem 
queixas a fazer sobre o com-
portamento do chefe do Exe-
cutivo estadual. Segundo Lula, 
ele e Caiado se conhecem des-
de a constituinte de 1988 e que, 
desde então, na sua avaliação, o 
político Ronaldo Caiado ama-
dureceu bastante.

“Eu conheço o Caiado desde 
a constituinte de 1988, quan-
do ele era muito jovem e era o 
grande líder da União Demo-
crática Ruralista (UDR). De lá 
pra cá, eu acho que o Caiado 
amadureceu muito. Ele foi um 
senador atuante, e acho que 
ele é um governador muito ci-
vilizado. Eu, sinceramente, não 
tenho nenhuma queixa da mi-
nha relação com o governador 
Caiado”, frisou.

Lula disse que, para uma 
relação republicana entre go-
vernantes, não é necessário 
que o governador fale bem do 
presidente, ou que o presidente 
fale bem do governador, mas é 
fundamental que ambos se res-
peitem e que tenham, em prol 
da população, uma relação ci-
vilizada.

“Eu não peço o Caiado para 
falar bem de mim, ele não tem 
que me pedir para falar bem 
dele. Ele tem um pensamento 
ideológico, eu tenho outro, mas 
acontece que ele é o governa-
dor do Estado e eu sou o presi-
dente da República. Nós temos 
que ter uma relação civilizada, 
nos tratar com respeito, porque 
quem ganha com isso é o povo”, 
explicou, e afirmou que todas 
as visitas que tem feito às fede-

rações do país são precedidas 
de convites aos governadores e 
prefeitos, independente de cor 
partidária.

Segurança pública
Reforçando o pacto federati-

vo, Lula diz que pretende con-
vocar todos os 27 governadores 
de estado do Brasil para uma 
reunião em Brasília, onde será 
discutido o Plano Nacional de 
Segurança Pública. De acordo 
com o petista, seu objetivo é 
estabelecer um plano de en-
frentamento à violência, tema 
que tem assustado o país, em 
parceria com todos os governa-
dores.

“Eu respeito aqueles que 
disputaram eleição e que ti-
veram votos. Eu não pergunto 
qual a religião do governador, 
qual o time que ele torce, eu 
não pergunto de que partido 
ele é. Eu quero saber o seguin-
te: você é governador, eu trato 
com respeito. E nesse aspecto o 
Caiado tem tido um comporta-
mento exemplar”, afirmou.

Relação republicana

A relação administrativa en-
tre Ronaldo Caiado e o presi-
dente Lula tem, de fato, sido re-
publicana e de respeito mútuo. 
O governador goiano tem dito, 
em entrevistas, que é preciso 
separar o processo eleitoral do 
governo em si, que exige uma 
parceria constante.

“Em campanha eleitoral, ele 
[Lula] vai estar em um palan-
que, nós vamos estar em outro. 
Agora, administração, gestão 
de educação, saúde e segu-
rança, políticas sociais, vamos 
continuar firmando parcerias”, 
pontuou o governador de Goi-
ás, em conversa com jornalistas 
durante o 22º Fórum Empresa-
rial Lide.

Considerado um adversário 
histórico do PT, Caiado já dis-
se outras vezes que as diver-
gências com Lula ficaram para 
trás, e, segundo ele, não resta-
ram feridas dos embates mais 
acalorados que ambos tiveram 
enquanto protagonistas da po-
lítica brasileira, principalmen-
te quando o agora governador 

goiano liderava a UDR, movi-
mento ruralista criado na déca-
da de 1980 e que se colocou em 
defesa da propriedade privada 
como garantia constitucional.

“Entendo que o presidente 
Lula está em seu terceiro man-
dato e sabe muito bem que 
não é o caso de ficar entrando 
em rota de colisão. Quem não 
lembra, lá atrás, de meus de-
bates com Lula, quando eu era 
presidente da UDR? E quando 
disputamos a Presidência da 
República, em 1989? Esse tem-
po ficou pra trás”, afirmou em 
entrevista à Revista Veja no ano 
passado, pontuando que nada 
que saía daqueles embates era 
de ordem pessoal.

Por mais de uma vez, Ro-
naldo Caiado também tem 
pregado que o debate político 
e as parcerias administrativas 
devem se dar no campo da civi-
lidade. Para Caiado, o brasilei-
ro já está cansado de posições 
extremadas e ninguém mais 
aguenta essa discussão belige-
rante que tomou a política.

Política com inteligência
Para o goiano, hoje o go-

vernador mais bem avaliado 
do Brasil, só vai ter sucesso na 
oposição no Brasil, quem agir 
com inteligência, com argu-
mentos, com conteúdo, com 
capacidade de debater, e o lado 
raivoso, que mostra total inca-
pacidade de argumentar, esse, 
na sua opinião, vai ser cada vez 
mais desprezado pela popula-
ção.

Em entrevista ao programa 
Conexão, da rede Record News, 
na semana passada, Caiado 
deixou claro que seu objetivo, 
sem nenhuma margem para 
dúvidas, é se lançar à disputa 
pela Presidência da República 
no pleito de 2026. De acordo 
com Caiado, ele já teria a anu-
ência e o apoio do União Bra-
sil nacional para se apresentar 
como pré-candidato na corri-
da pelo Planalto nas próximas 
eleições gerais, tendo como ad-
versário, muito provavelmente, 
o próprio Lula.

Para o presidente, Caiado 
foi um senador atuante 
e, embora adversários 
políticos, diz não ter 
queixas a fazer sobre 
o comportamento do 
governador de Goiás

Ronaldo Caiado e Lula da Silva: divergência ideológica e diálogo respeitoso

Ana Paula: “Mabel tem meu pai
como referência para cuidar de Goiânia”

Cloves Reges

Em megacarreata que per-
correu os bairros da região 
Noroeste de Goiânia, sába-
do (7), Sandro Mabel (União 
Brasil) foi acompanhado por 
Ana Paula Rezende (MDB), 
filha do ex-prefeito Iris Re-
zende. “Mabel vai ser um 
ótimo prefeito porque teve o 
melhor professor, meu pai”, 
destacou ela ao passar pelo 
tradicional reduto irista na 
capital.

Ana Paula falou das qua-
lidades de Mabel como ges-

tor, o que faz dele o melhor 
nome para administrar a ca-
pital pelos próximos quatro 
anos. “Estou aqui hoje por-
que realmente acredito que 
o Sandro é o melhor candi-
dato para governar Goiânia. 
Ele tem gestão comprovada”, 
analisou a filha de Iris. “O 
Sandro é trabalhador, acor-
da cedo, dorme tarde. Além 
disso, tem meu pai como re-
ferência para cuidar de Goi-
ânia como meu pai cuidou”, 
elogiou Ana Paula.

Sandro Mabel destacou 
a responsabilidade que o 

apoio de Ana Paula repre-
senta. “Ela sabe que temos 
compromisso como desen-
volvimento, emprego, quali-
dade de vida da população, 
assim como o pai dela sem-
pre teve”, explicou.

“Nosso querido Iris tinha 
um olhar cuidadoso com 
nossa cidade, especialmente 
com a região Noroeste. Sigo 
esse mesmo caminho por-
que eu realmente aprendi 
com ele”, concordou Mabel, 
que tem repetido durante a 
campanha o exemplo deixa-
do pelo líder emedebista.

Sandro Mabel e Ana Paula: resgate
do legado do ex-prefeito Iris Rezende 
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Goiás lidera cadastros 
do turismo no
Centro-Oeste

Documento comprova que profissionais e empresas turísticas estão regulares e 
garante segurança ao turista e vantagens aos trabalhadores da área. Números 

confirmam o fortalecimento e o potencial de expansão do setor no estado

Redação

O estado de Goiás é líder em 
cadastros do Turismo na região 
Centro-Oeste, com 7.850 pres-
tadores de serviços turísticos 
que atuam de forma legal em 
2024. Os dados são do Cadastro 
de Prestadores de Serviços Tu-
rísticos (Cadastur), sistema de 
profissionais e empresas que 
integram a cadeia do Turismo, 
executado pelo Ministério do 
Turismo em parceria com os 
estados. O documento com-
prova que profissionais e em-
presas turísticas estão regulares 
e garante segurança ao turista e 
vantagens aos trabalhadores da 
área.

Segundo a coordenadora 
Regional do Cadastur de Goi-
ás, Sandra Vital, os números 
confirmam o fortalecimento e 
o potencial de expansão do se-
tor no estado. “Este feito repre-
senta um crescimento notável 
em comparação com períodos 
anteriores, impulsionado pelo 

impacto das ações de sensi-
bilização desenvolvidas pelo 
Governo de Goiás, por meio 
da Goiás Turismo, em parceria 
com os municípios”.

Goiás está na dianteira em 
número de cadastros regulares 
no Centro-Oeste, seguido pelo 
Distrito Federal, Mato Grosso 
e Mato Grosso do Sul, e ocupa 
a sétima colocação no ranking 
nacional. Os dez municípios 
com mais empresas regula-
res no Cadastur são: Goiânia 
(2.809), Caldas Novas (426), 
Alto Paraíso de Goiás (418), 
Pirenópolis (354), Anápolis 
(346), Aparecida de Goiânia 
(316), Rio Verde (145), Trinda-
de (125), Catalão (122) e Itum-
biara (112).

Dentre as atividades reali-
zadas pela Regional de Goiás, 
está o Cadastur Itinerante. A 
iniciativa levou ações de cons-
cientização a empreendimen-
tos dos municípios de Pirenó-
polis, Jataí, Rio Verde e Senador 
Canedo. Também foram reali-

zadas palestras educativas para 
os servidores das secretarias 
de Turismo, com orientações 
sobre a regularização dos servi-
ços e as vantagens do cadastro.

Sandra Vital ressalta que a 
alta no número de cadastros 
também é resultado de muti-
rões realizados pelo Cadastur 
Goiás. “Nossa equipe se desdo-
bra através de e-mails e ligações 
para orientar os prestadores de 
serviço sobre a importância de 
formalizar seus registros no Mi-
nistério do Turismo”.

Além de trazer uma série de 
vantagens para o trabalhador 
da área, como acesso a finan-
ciamento em bancos oficiais do 
governo federal e cursos gratui-
tos de qualificação ofertados 
pelo Ministério do Turismo, o 
cadastro garante credibilidade 
ao prestador de serviços turísti-
cos, pois qualquer pessoa pode 
acessar a relação de estabeleci-
mentos regularizados.

7.850 prestadores de serviços turísticos que atuam de forma legal em 2024

Policlínica de Quirinópolis
amplia serviço de hemodiálise

Redação

A Policlínica Estadual da Re-
gião Sudoeste, em Quirinópolis, 
unidade do Governo de Goiás, 
inaugurou nesta semana os aten-
dimentos de hemodiálise no 3º 
turno. Com a extensão de horário 
até as 21h, o serviço passa a ser 
ampliado em 50%, atendendo a 
demanda da região de forma mais 
célere. Atualmente, 28 pacientes 
fazem hemodiálise no local. Com 
a mudança, o número passa para 
42.

Antes, alguns dos pacientes 
precisavam passar por longo des-
locamento para a realização das 
sessões de hemodiálise na cidade 
de Rio Verde. Após a ampliação da 
faixa horária, não mais precisarão 
viajar, podendo realizar o serviço 
mais próximo de suas residências. 
“A expansão visa justamente mini-
mizar a necessidade de desloca-
mentos frequentes e melhorar a 
qualidade de vida desses pacien-
tes”, pontuou o responsável técni-
co pela hemodiálise na policlínica, 
Dr. Guilherme do Vale Garcia.

O Governo de Goiás desem-
penhou um papel crucial na rea-
lização desse projeto, dedicando 
recursos e esforços para assegurar 
que a melhoria fosse implementa-
da, garantindo um atendimento 
mais confortável e de maior qua-
lidade. O diretor administrativo 
da unidade, Ricardo Martins Sou-
sa, destacou o papel essencial do 
apoio do Estado e da prefeitura do 
município na implementação do 
serviço, que agora beneficia dire-
tamente a população local.

Paraúna: Nova pesquisa confirma 
Flávio Macarrão disparado na 
liderança com 68,89% contra 14,44%

Redação

Uma nova pesquisa realiza-
da em Paraúna confirma a lide-
rança de Flávio Macarrão (UB) 
com folga na corrida para a 
prefeitura. A segunda pesquisa 
de intenção de voto, conduzida 
pelo instituto Dados Pesquisas 
Consultoria e Marketing Eireli 
no dia 2 de setembro de 2024 
e registrada sob o número GO-
03934/2024, revela que Macar-
rão continua à frente com uma 
grande vantagem.

O levantamento, que in-
cluiu 370 entrevistas, mostra 
que Flávio Macarrão lidera com 
68,89% das intenções de voto. 
Rodolfo Bezerra (PL) aparece 
com 14,44%. Além disso, 4,72% 
dos eleitores afirmam que pre-
tendem anular o voto, enquan-
to 11,94% não souberam ou 
preferiram não opinar.

A pesquisa também revela os 
índices de rejeição dos candi-
datos. Rodolfo Bezerra é o can-
didato com maior rejeição, com 
30,28% dos eleitores afirmando 
que não votariam nele de forma 
alguma. Em comparação, Flá-
vio Macarrão tem uma rejeição 
muito menor, com 5,28%. Além 
disso, 36,67% dos eleitores não 
rejeitam nenhum dos candida-
tos, enquanto 1,67% rejeitam 
todos os candidatos e 26,11% 
não souberam ou não opina-
ram sobre a rejeição.

A pesquisa possui uma mar-
gem de erro de 5%, para mais 
ou para menos, e um grau de 
confiança de 95%. Registrada 
no Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) em 30 de agosto de 2024, 
a pesquisa foi divulgada em 5 
de setembro de 2024. Os bair-
ros consultados foram: Centro, 

Parque dos Buritis, Setor Buriti-
zinho, Setor São Sebastião, Se-
tor Ponte da Pedra I e II, Setor 
Padre Venâncio, Setor Paulo Fa-
ria, Bairro Rogério Gomes, Re-
sidencial São José, Bairro Flo-
riano Gomes, Dona Concórdia, 
Dona Mulata, Serra das Galés, 
Distrito da Baiinha e Assenta-
mento Ponte de Pedra.

Com um histórico sólido 
como vereador, presidente da 
Câmara dos Vereadores e vice-
-prefeito ao lado de Paulinho 
do Luzitana, Flávio Macarrão 
se mantém como o principal 
nome para a prefeitura. Pauli-
nho, que não pode concorrer 
à reeleição, reforça seu apoio 
à candidatura de Macarrão, 
destacando-o como a melhor 
escolha para dar continuidade 
às gestões bem-sucedidas que 
marcaram sua administração.

Com implantação do 3º turno, serviço de
hemodiálise passará a beneficiar 42 pacientes da região
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A terceira rodada da pesquisa Serpes/O Popular mostra 
crescimento de Sandro Mabel (União Brasil) 5,2% e embo-
la a disputa pela prefeitura de Goiânia às eleições deste ano. 
Mabel tem 30,5%, Vanderlan Cardoso (PSD), 20% e Adriana 
Accorsi (PT) 19,1% de intenções de voto no levantamento 
estimulado. Com o apoio do governador Ronaldo Caiado e 
com forte estrutura de campanha, Mabel mostra força e dei-
xa o cenário eleitoral indefinido sobre quais os dois candi-
datos chegarão ao segundo turno na capital. O candidato do 
União Brasil tem o maior tempo no horário eleitoral de rádio 
e televisão, o o torna mais conhecido do goianiense. Van-
derlan, com reduzido número de partidos e de temo na TV, 
encontra dificuldades para empolgar o eleitorado. Adriana 
Accorsi, por sua vez, enfrenta o antipetismo da população. 
Fred Rodrigues (PL) não consegue polarizar a eleição entre 
bolsonarismo e lulismo e o prefeito Rogério Cruz (SD) está 
sendo desidratado por falta de competitividade eleitoral. Es-
pecialistas acreditam que o segundo turno será disputado 
por candidatura de esquerda (Adriana Accorsi) e de direita 
(Sandro Mabel ou Vanderlan Cardoso). A movimentação 
será intensa nessas quatro semanas finais da campanha elei-
toral em Goiânia.

Mobilização de Sardinha
Rubens Sardinha, servidor da Assembleia Legislativa, 

mobilizou amigos e aliados políticos em evento para apoio 
à candidatura do empresário Tião Peixoto (PSDB) à Câmara 
Municipal de Goiânia, com a presença de três mil pessoas. 
O presidente da Alego, Bruno Peixoto, pai de Tião Peixoto, 
e o ex-presidente Helio de Sousa, compareceram à reunião. 
“Tião Peixoto tem uma história de muito trabalho em favor 
de Goiânia”, discursou Sardinha.

Mabel cresce e embola 
disputa à prefeitura com

Vanderlan e Adriana

“Fino trato”
Lula da Silva disse ao governa-
dor em exercício Daniel Vilela, 
durante visita a Goiânia, que Ro-
naldo Caiado tem tido um “fino 
trato” com ele seus ministros. O 
presidente ressaltou também 
que, apesar de adversários, o go-
vernador tem ido a eventos do 
governo federal,

De volta
Ronaldo Caiado reassume o go-
verno de Goiás nesta terça-feira 
(10), após viagem de descanso à 
Grécia. De imediato, mergulha 
na campanha eleitoral de alia-
dos políticos do União Brasil, 
MDB e outros partidos.

Não crescem
Sinal amarelo nos QGs de Adria-
na Accorsi e Vanderlan (Cardo-
so: as pesquisas não apontam 
crescimento das candidaturas 
do PT e do PSD em Goiânia.
Vaias a Jovair
A militância petista não perdoou 
o secretário de Governo de Ro-
gério Cruz, durante a solenidade 
de inauguração do corredor BRT 
Norte/Sul, sexta-feira (6), com 
vaias: é que Jovair Arantes foi o 
relator do processo de impeach-
ment de Dilma Rousseff na Câ-
mara dos Deputados.

Velha guarda
Durante a visita a Goiânia, o 
presidente Lula recebeu antigos 
militantes do PT goiano: Pedro 
Wilson, Pinheiro Salles, Valdi 
Camárcio e Osmar Magalhães.

Vai voltar
Lula da Silva prometeu a Adriana 
Accorsi participar de um evento 
de campanha, em Goiânia, ain-
da este mês, para dar uma “oxi-
genada” na mobilização eleitoral 
peista na corrida à prefeitura.

Tucanato
O ex-governador Marconi Perillo 
recebeu, em Goiânia, candida-
tos a prefeito, vice-prefeito e ve-
reador de 52 municípios goianos 
para fazer fotos e gravar vídeos 
pedindo votos para os aliados.

Ajuda
Os candidatos a prefeito em Goi-
ânia, Aparecida e Anápolis, de 
diversos partidos, retiram parte 
de recursos do fundo eleitoral 
que recebem das direções nacio-
nais para ajudar na campanha 
de concorrentes a vereador.

Alianças
Candidatos a prefeitos de gran-
des cidades evitam ataques a 
adversários na propaganda elei-
toral de rádio e televisão. Motivo: 
apoio que irão buscar para o se-
gundo turno.

Indeciso
A hora é de buscar o voto do 
eleitor indeciso que, em média, 
alcança 40% em Goiânia, Apare-
cida e Anápolis.

Cidade limpa
A Justiça Eleitoral alerta os can-
didatos a prefeito e vereador em 
Goiânia: evitem sujar a cidade 
com material impresso de pro-
paganda política.

O prefeito de Anápolis, Roberto Naves (Republicanos) 
acredita no crescimento de Eerizânia Freitas nesta fase deci-
siva da campanha à prefeitura de Anápolis, quebrando a po-
larização entre Antônio Gomide (PT) e Márcio Correa (PL). 
Ele diz que a candidata do União Brasil conquista o eleitor 
anapolino apresentando-se como a mais preparada candi-
data para a futura gestão da cidade. “Eerizânia está à altura 
da nossa cidade”.

Naves tem esperança

Eleições 2024:  regras
para prisão de cidadãos
transporte de armas e balas

Agência Brasil

Há regras estipuladas para 
prisão de eleitores. A partir de 
1º de outubro - cinco dias antes 
do primeiro turno -, eleitores 
não podem ser presos a não ser 
em caso de flagrante, cumpri-
mento de sentença judicial por 
crime inafiançável ou em razão 
de desrespeito a salvo-condu-
to. O Código Eleitoral também 
cita a necessidade de levar, 
imediatamente, o preso ao juiz, 
para se verificar se há ilegalida-
de da detenção.

Outra regra se refere ao 
transporte de armas e muni-
ções no período eleitoral. Se-
gundo o TSE, de 5 a 7 de ou-
tubro - um dia antes e até um 
dia depois do primeiro turno 
-, colecionadores, atiradores e 
caçadores ficam proibidos de 
transportar armas e munições 
em todo o território nacional.

Nas cidades em que será 
realizado segundo turno, esse 
grupo também não pode circu-
lar com armas e munições no 
período de 26 a 28 de outubro.

Aleomar Rezende é 
destaque na Veja como 
candidato a campeão
de votos no Brasil

Redação

A gestão do prefeito Aleo-
mar Rezende é destaque na 
Revisa Veja, a mais importante 
do Brasil. Com a retranca “Reta 
final” e o título “Foco na zela-
doria das cidades garante lide-
rança a prefeitos que tentam 
reeleição”, de autoria do colu-
nista José Casado, o emedebis-
ta está entre os gestores do país 
que alcançam os maiores índi-
ces de intenções de voto.

“A 3.200 quilômetros ao sul, 
em Goiás, o MDB tem outro 
possível campeão de votos. O 
prefeito Aleomar Rezende vai 
à reeleição em Mineiros com 
84% de preferência entre 51 mil 
eleitores”, descreve o texto, ao 
citar o “advogado de 57 anos” 
que está entre os mais bem 
avaliados do Brasil e que tem o 
reconhecimento da população, 
conforme as pesquisas recen-
tes.

O texto mostra que os pre-
feitos que caminham para ser 
campeões de voto são reflexo 
de “uma convergência entre a 
intenção de voto e a avaliação 
da zeladoria dos equipamentos 

urbanos”. Ou seja, os eleitores 
valorizam gestores que cuidam 
da cidade em todos os aspec-
tos, tornando-as modelo em 
cuidado com a infraestrutura e 
a valorização da cidadania.

O levantamento citado por 
Veja refere-se à liderança ro-
busta na corrida pela reeleição 
que o prefeito Aleomar Rezen-
de mantém, de acordo com a 
mais recente pesquisa do Ins-
tituto Constar. O levantamento, 
realizado entre 14 e 20 de agos-
to de 2024, revela que o candi-
dato do MDB tem 84,64% das 
intenções de voto na pesquisa 
estimulada, uma ampla vanta-
gem sobre os demais candida-
tos.

“Transformamos Mineiros 
num verdadeiro canteiro de 
obras. A pavimentação de vias 
nas zonas urbana e rural, e o 
maior programa de recapea-
mento asfáltico de nossa histó-
ria, garantem mais mobilidade 
urbana. No campo, edificamos 
pontes, garantimos manuten-
ção das estradas, damos todo 
o suporte aos produtores”, diz 
Aleomar Rezende ao explicar a 
ampla liderança nas pesquisas.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Aleomar Rezende: alta popularidade em Mineiros
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A terceira rodada da pesquisa Serpes/O Popular mostra 
crescimento de Sandro Mabel (União Brasil) 5,2% e embo-
la a disputa pela prefeitura de Goiânia às eleições deste ano. 
Mabel tem 30,5%, Vanderlan Cardoso (PSD), 20% e Adriana 
Accorsi (PT) 19,1% de intenções de voto no levantamento 
estimulado. Com o apoio do governador Ronaldo Caiado e 
com forte estrutura de campanha, Mabel mostra força e dei-
xa o cenário eleitoral indefinido sobre quais os dois candi-
datos chegarão ao segundo turno na capital. O candidato do 
União Brasil tem o maior tempo no horário eleitoral de rádio 
e televisão, o o torna mais conhecido do goianiense. Van-
derlan, com reduzido número de partidos e de temo na TV, 
encontra dificuldades para empolgar o eleitorado. Adriana 
Accorsi, por sua vez, enfrenta o antipetismo da população. 
Fred Rodrigues (PL) não consegue polarizar a eleição entre 
bolsonarismo e lulismo e o prefeito Rogério Cruz (SD) está 
sendo desidratado por falta de competitividade eleitoral. Es-
pecialistas acreditam que o segundo turno será disputado 
por candidatura de esquerda (Adriana Accorsi) e de direita 
(Sandro Mabel ou Vanderlan Cardoso). A movimentação 
será intensa nessas quatro semanas finais da campanha elei-
toral em Goiânia.

Mobilização de Sardinha
Rubens Sardinha, servidor da Assembleia Legislativa, 

mobilizou amigos e aliados políticos em evento para apoio 
à candidatura do empresário Tião Peixoto (PSDB) à Câmara 
Municipal de Goiânia, com a presença de três mil pessoas. 
O presidente da Alego, Bruno Peixoto, pai de Tião Peixoto, 
e o ex-presidente Helio de Sousa, compareceram à reunião. 
“Tião Peixoto tem uma história de muito trabalho em favor 
de Goiânia”, discursou Sardinha.
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Em ato em SP, Bolsonaro critica 
o STF e chama Moraes de “ditador”

CartaCapital

Em ato realizado, sábado 
(7), na Avenida Paulista, em 
São Paulo, o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) repetiu discur-
so contra a democracia e com 
críticas ao ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal.

“A gente estava atrapalhan-
do o sistema. Não tinham mais 
como roubar o nosso Brasil. 
Mas eles tinham que armar a a 
minha saída de lá. Se hoje sou 
‘o ex mais amado do Brasil’, esse 
divórcio não foi feito pelo povo, 
foi feito por parte desse siste-
ma”, disparou.

“Eu espero que o Senado 
Federal bote um freio em Ale-
xandre de Moraes, esse ditador 
que faz mais mal ao Brasil que 
o próprio Luiz Inácio Lula da 
Silva“, disparou. 

O ato, convocado pelo pró-
prio ex-presidente, teve como 
sua principal pauta o pedido de 
impeachment de Moraes, que 

deve ser entregue pela oposi-
ção ao presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
na segunda-feira 9.

A participação do ex-pre-
sidente chegou a ser questio-
nada, já que ele passou mal e 
esteve em hospital na manhã 
deste sábado.

O evento contou com a pre-
sença de mais de 60 congressis-
tas da oposição. Além deles, o 
governador de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos) e 
o prefeito de São Paulo e candi-
dato à reeleição, Ricardo Nunes 
(MDB), também participam. O 
ex-coach Pablo Marçal (PRTB), 
principal adversário de Nunes 
na briga pelo eleitorado con-
servador, não apareceu.

O deputado Eduardo Bolso-
naro (PL-SP) discursou no ato 
e fez um discurso em favor da 
anistia aos presos pelos atos 
golpistas de 8 de Janeiro. Além 
disso, incentivou manifestan-
tes a gritarem “Fora, Xandão” e 
criticou o bloqueio da rede so-
cial X, de Elon Musk.

Já Tarcísio, em sua fala, evi-
tou ataques diretos ao ministro 
do STF e exaltou o governo do 
ex-presidente, pedindo “volta, 
Bolsonaro”. “Que esse mar de 
gente sirva de inspiração aos 
nosso congressistas para que a 
gente possa conquistar de vol-
ta a nossa liberdade para que 
não haja censura, não haja ba-
nimento de rede, para que não 

haja exagero”, afirmou.
O principal financiador do 

ato é o pastor Silas Malafaia, da 
Assembleia de Deus Vitória em 
Cristo.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) está inelegível até 
2030 por dois julgamentos rea-
lizados pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), à época presi-

dido pelo ministro Alexandre 
de Morais. Bolsonaro recorreu 
ao STF, mas o pedido de revo-
gação da decisão do TSE foi ne-
gado.

A oposição vai formalizar, 
nesta segunda-feira 
(9), no Senado Federal, 
requerimento que 
propõe o impeachment 
do ministro do Supremo 
Tribunal Federal, Alexandre 
de Moraes, por “abuso de 
autoridade”

Jair Bolsonaro: críticas ao STF e apoio ao impeachment de Alexandre de Moraes

Moraes e ministros após desfile 
tem piadas sobre ato bolsonarista 

Em um clima descrito como 
“descontraído” e “muito posi-
tivo”, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) promoveu 
na tarde deste sábado, no Pa-
lácio da Alvorada, um churras-
co para ministros do governo e 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) logo após o desfile cívi-
co-militar de 7 de Setembro, 

em Brasília. Um dos convida-
dos foi o ministro Alexandre 
de Moraes, que a cerca de mil 
quilômetros dali era criticado 
por bolsonaristas organizados 
na Avenida Paulista, em São 
Paulo.

A manifestação virou tema 
de piadas no churrasco de 
Lula, à base de costela e feijão 

tropeiro. “Alexandre, já já co-
meçam as suas homenagens”, 
ironizou um ministro de Esta-
do, arrancando risos dos pre-
sentes. Moraes estava de bom 
humor e, segundo relatos, em 
nenhum momento demons-
trou preocupação com o ato 
que pedia seu impeachment. 
Ninguém usou o celular para 

acompanhar o protesto.
O Supremo estava bem re-

presentado no Alvorada. Gil-
mar Mendes, Edson Fachin, 
Cristiano Zanin, Luís Roberto 
Barroso e até Dias Toffoli, que 
ainda mantém uma relação 
tensa com Lula, prestigiaram o 
almoço.

Apesar de ter representado 

o Congresso no desfile de 7 de 
Setembro, o presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), não foi ao churrasco. A 
primeira-dama Janja da Silva, 
está em viagem ao Catar. O 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), ficou em Alagoas 
para atividades de campanha.

Silvio Almeida terá dez dias para 
apresentar defesa do Conselho de Ética

Folhapress

O ex-ministro dos Direitos 
Humanos, Silvio Almeida, terá 
10 dias úteis para apresentar de-
fesa junto ao Conselho de Ética 
da Presidência sobre as denún-
cias de assédio sexual contra ele. 
Entre as supostas vítimas está 
a ministra da Igualdade Racial, 
Anielle Franco.

As denúncias de assédio en-
volvendo Silvio Almeida vieram 
à tona, nesta quinta-feira (5), 
depois que o portal Metrópoles 
divulgou informações obtidas 
com a organização Me too Brasil, 
que teria recebido as queixas de 
mulheres contra Silvio Almeida.

O Conselho de Ética da Presi-
dência decidiu nesta sexta-feira 
(6) instaurar um procedimento 

preliminar para investigar as de-
núncias de assédio sexual contra 
o ex- ministro dos Direitos Hu-
manos, Silvio Almeida. A decisão 
foi anunciada em uma nota, di-
vulgada após reunião do colegia-
do, no Palácio do Planalto.

O Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública, a Controlado-
ria-Geral da União (CGU) e a Ad-
vocacia-Geral da União (AGU) 
também investigam o caso.

Em nota, Sílvio de Almeida 
negou as denúncias e cobrou 
materialidade de quem fez as 
acusações.

O presidente Lula chegou a 
condenar o gestão do ministro 
de usar a estrutura do órgão fe-
deral para fazer a sua defesa. Sílvio Almeida: acusação de assédio sexual por várias vítimas
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MÚSICA

Sons da goianidade

Inglid Martins

O 
músico e com-
positor goiano 
Gennyson Pon-
ce, conhecido 
por sua versatili-

dade e capacidade de dialogar 
com diferentes vertentes musi-
cais, acaba de lançar no strea-
ming seu mais recente trabalho 
autoral: “Pedra de Paraúna”. O 
álbum, que conta com oito fai-
xas, é uma fusão criativa de rit-
mos folclóricos regionais com 
elementos da música moderna.

Produzido por Gennyson 
Ponce e co-produzido pelo gui-
tarrista e compositor Toninho 
Horta, o trabalho vem carregado 
de referências e colaborações de 
alto nível, prometendo cativar 
tanto o público já familiarizado 
com a carreira de Ponce quanto 
novos ouvintes.

“Pedra de Paraúna” reflete o 
amadurecimento de Gennyson 
Ponce como artista e sua busca 
por uma sonoridade que cele-
bre a cultura musical regional 
sem deixar de dialogar com o 
que há de mais moderno na 
música instrumental. Com a 
influência das paisagens sono-
ras do Cerrado e a riqueza dos 
ritmos populares brasileiros, o 
álbum une tradição e inovação, 
destacando elementos que re-
metem às danças, cantos e cele-
brações do interior de Goiás.

“Esse disco é, para mim, uma 
forma de homenagear as raízes 
da nossa música sem perder a 
conexão com o presente. É um 
trabalho que fala tanto sobre o 
que me inspira na nossa cultura 
quanto sobre as possibilidades 
da música instrumental hoje”, 
diz Ponce ao DM.

O músico ressalta também 
que o título do álbum faz refe-
rência a Paraúna, uma cidade 
de Goiás que ele considera uma 
das joias escondidas do esta-
do, famosa por suas formações 
rochosas imponentes e suas 
paisagens naturais. “A pedra de 
Paraúna é um símbolo de força 
e resistência. O álbum carrega 
essa energia, de algo que é só-
lido, mas também acolhedor e 
inspirador”, explica o composi-
tor à reportagem.

A colaboração com Toninho 
Horta, um dos grandes nomes 
da música instrumental bra-
sileira, foi um dos pontos al-
tos da produção de “Pedra de 
Paraúna”. Horta, vencedor do 

Grammy 2023 na categoria Best 
Latin Jazz Album, trouxe sua ex-
pertise para o projeto, ajudando 
a lapidar as ideias musicais de 
Gennyson e ampliando o leque 
sonoro.

“A música do Gennyson é in-
ventiva, alegre, bacana, correta, 
inspirada e muito musical”, elo-
giou Toninho Horta, certa vez. 

Além de co-produzir o álbum 
em Belo Horizonte e reunir 
músicos de renome nacional e 
internacional para a gravação, 
Horta também assina uma das 
faixas, “Doce Lamento”, com-
posta em parceria com Ponce.

“Ter o Toninho envolvido 
neste projeto foi uma experi-
ência incrível. Ele é um mestre, 

e a troca de ideias com ele foi 
fundamental para o resultado 
final do álbum”, destaca Ponce. 
A faixa “Doce Lamento” é um 
dos destaques do álbum, mistu-
rando sutileza e complexidade 
em melodia que transita entre 
o jazz, a bossa nova e os ritmos 
brasileiros.

Composto por oito faixas, 

o álbum “Pedra de Paraúna” 
apresenta uma sonoridade dis-
tinta em cada uma delas, mas 
mantém a coesão ao explorar 
diferentes paisagens rítmicas 
e melódicas. Cada faixa ofere-
ce uma abordagem inovadora, 
refletindo a versatilidade de 
Gennyson Ponce como músico 
e produtor. “Quis trazer diversi-
dade sonora para o álbum, mas 
mantendo sempre vibração 
positiva, alegre, que é algo que 
acredito ser essencial na músi-
ca”, afirma Ponce.

Entre as músicas, “Doce La-
mento “se destaca não apenas 
pela participação de Toninho 
Horta, mas também pela deli-
cadeza da composição e pela 
forma como o arranjo conduz o 
ouvinte por diferentes camadas 
sonoras. Outra faixa marcante é 
“Caminho das Águas”, que, se-
gundo Ponce, foi inspirada pe-
los rios e cachoeiras do cerrado 
goiano. “Essa música tem uma 
fluidez natural, como se fosse 
uma trilha sonora para as águas 
correndo pelas pedras, algo que 
me fascina desde criança”, expli-
ca o compositor.

Seção de metal
Arranjos de metais adicio-

nam uma camada vibrante a 
faixas como “Sol do Cerrado” e 
“Paraúna Groove”. “Quis trazer 
uma sonoridade que fizesse jus 
ao nome do álbum, com a força 
das pedras e a leveza do cerra-
do. Foi um processo de criação 
muito intenso, mas o resultado 
foi extremamente gratificante”, 
afirma Ponce.

O trabalho reflete a habilida-
de de Gennyson Ponce em tran-
sitar entre diferentes gêneros, 
desde o jazz até o rock instru-
mental, sem perder a identida-
de brasileira. “Gosto de pensar 
que a música é uma linguagem 
universal, e que é possível dia-
logar com diferentes culturas e 
tradições sem perder de vista 
nossas próprias raízes”, comenta 
o músico.

Esse diálogo entre o passa-
do e o presente é evidente em 
faixas como “Ciranda da Terra”, 
que evoca as tradicionais ciran-
das do interior do Brasil, mas 
com uma abordagem contem-
porânea nos arranjos e na ins-
trumentação. 

Disco ‘Pedra de Paraúna’, 
do goiano Gennyson 
Ponce, celebra a fusão 
de ritmos regionais com 
música moderna. Obra, 
disponível no streaming, 
traz sonoridade vibrante 
e inovadora para a cena 
instrumental

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Músico afirma que buscou inspiração nas paisagens do Cerrado

HUGO REZENDE/ DIVULGAÇÃO

Esse disco 
é, para 

mim, uma forma 
de homenagear 
as raízes da nossa 
música sem 
perder a conexão 
com o presente” - 
Gennyson Ponce, 
compositor
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MÚSICA

Sons da goianidade

Inglid Martins

O 
músico e com-
positor goiano 
Gennyson Pon-
ce, conhecido 
por sua versatili-

dade e capacidade de dialogar 
com diferentes vertentes musi-
cais, acaba de lançar no strea-
ming seu mais recente trabalho 
autoral: “Pedra de Paraúna”. O 
álbum, que conta com oito fai-
xas, é uma fusão criativa de rit-
mos folclóricos regionais com 
elementos da música moderna.

Produzido por Gennyson 
Ponce e co-produzido pelo gui-
tarrista e compositor Toninho 
Horta, o trabalho vem carregado 
de referências e colaborações de 
alto nível, prometendo cativar 
tanto o público já familiarizado 
com a carreira de Ponce quanto 
novos ouvintes.

“Pedra de Paraúna” reflete o 
amadurecimento de Gennyson 
Ponce como artista e sua busca 
por uma sonoridade que cele-
bre a cultura musical regional 
sem deixar de dialogar com o 
que há de mais moderno na 
música instrumental. Com a 
influência das paisagens sono-
ras do Cerrado e a riqueza dos 
ritmos populares brasileiros, o 
álbum une tradição e inovação, 
destacando elementos que re-
metem às danças, cantos e cele-
brações do interior de Goiás.
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Horta, mas também pela deli-
cadeza da composição e pela 
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muito intenso, mas o resultado 
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afirma Ponce.

O trabalho reflete a habilida-
de de Gennyson Ponce em tran-
sitar entre diferentes gêneros, 
desde o jazz até o rock instru-
mental, sem perder a identida-
de brasileira. “Gosto de pensar 
que a música é uma linguagem 
universal, e que é possível dia-
logar com diferentes culturas e 
tradições sem perder de vista 
nossas próprias raízes”, comenta 
o músico.

Esse diálogo entre o passa-
do e o presente é evidente em 
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que evoca as tradicionais ciran-
das do interior do Brasil, mas 
com uma abordagem contem-
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Maysa Fedato e Cadu Fedato receberam convidados na 
inauguração da loja Maysa Fedato Closet.  Após o sucesso da 

loja online, o casal celebrou a nova fase com um coquetel, show 
de Tom Sax e ativações da Brutal Fruit e Mandarim Spa. A loja 

promete ser referência para quem busca marcas de luxo. 

A estilista Maísa Gouveia brilhou no Miss Brasil Terra 2024, em São Paulo, com deslumbrantes 
vestidos para as seis finalistas. Como jurada deu um toque de sofisticação, e reforçou como uma 

das principais estilistas do Brasil é capaz de levar o nome de Goiás a patamares globais. Leila 
Schuster miss Brasil universo e apresentadora do concurso (E), Flávia Cavalcante diretora 

executiva do miss Brasil Terra e miss Brasil universo, Márcia Dornelles assessora de 
imprensa do miss Brasil Terra. 

A arquiteta Cláudia Oliveira marcou presença na luxuosa 
festa de aniversário, no último dia 3, do renomado arquiteto 
e decorador de festas Alessandro Gemus, que há 16 anos 

realiza sonhos com seus projetos suntuosos.

A Seer Joias lançou a coleção Re-Velar-Se dia 28, na galeria Época. As peças são inspiradas na obra 
da poetisa Emily Dickinson. Vivien Campos fundadora da marca (E), Meire Oliveira a designer 

e Danieli Rosa poeta e curadora da coleção.

A empresária goiana do setor de turismo Gilce Reis 
comemorou seu aniversário na última sexta-feira (2) com o 
namorado Edgard Ramos.  O jantar aconteceu no badalado 

Restaurante LouLou em São Paulo.

Ney Araújo dono da We Match, Nathália Ximenes estilista da NX e Cândida Dias que 
coordenou o evento, no lançamento da coleção verão 2025 da NX na We Match, revendedora 

exclusiva da marca em Goiânia
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ORISVALDO PIRES

Mais uma vez o desfile cívi-
co-militar em comemoração à 
Independência do Brasil (202 
anos) mobilizou os anapo-
linos, que logo no início da 
manhã se deslocou à Avenida 
Brasil, em frente ao novo Cen-
tro Administrativo Adhemar 
Santillo, na Praça 31 de Julho, 
para participar da programa-
ção do 7 de Setembro. O novo 
local foi devidamente adapta-
do, para garantir comodidade, 
segurança e maior visibilida-
de. 

O desfile foi presidido pelo 
prefeito Roberto Naves (Re-
publicanos). No palanque ele 
foi acompanhado da primei-
ra-dama e deputada estadual, 
Vivian Naves (PP); o vice-pre-
feito Márcio Cândido (PSD) e 
sua esposa, Maeli Helena; os 
comandantes da Base Aérea, 
coronel-aviador Leandro Vi-
nícius Coelho; tenente-coro-
nel Edmar Pereira de Araújo 
[representando o comandan-
te do 3º Comando Regional da 
Polícia Militar, coronel Alys-
son Ferreira Sobrinho Carnei-
ro; do Corpo de Bombeiros 

Militar, tenente-coronel Altie-
ri Araújo de Oliveira; e mem-
bros da Polícia Civil.

Nesta edição, em função 
do clima seco, altas tempera-
turas e baixa umidade do ar, o 
Governo do Estado publicou 
decreto que veda a participa-
ção de estudantes das escolas 
públicas e privadas no evento. 
Além das forças militares e 
civis, apenas o Grupo de Es-
coteiros Bernardo Sayão par-
ticipou do desfile. Também 
ocorreram outras vedações 
em função do período eleito-
ral. 

Inicialmente foram hastea-
das as bandeiras do Brasil, de 
Goiás e de Anápolis. O Hino 
da Independência foi executa-
do pela banda da Base Aérea. 
Em seguida desfilaram mili-
tares da BAAN [tropa armada, 
grupamento feminino, pilotos 
e mecânicos, grupo de segu-
rança e viaturas]. 

Na sequência a Polícia Mili-
tar, com dezenas de militares, 
grupo motorizado, Patrulha 
Maria da Penha, CPE e Força 
Tática. Também a 10ª Coor-
denação Regional de Polícia 
Científica [Polícia Civil]; e o 3º 

Batalhão de Bombeiro Militar, 
inclusive os bombeiros mirins 
e os grupos motorizados, com 
viaturas de salvamento, de 
resgate, transporte de carga, 
caminhões de combate a in-
cêndios e microônibus.

Por fim o desfile dos inte-
grantes do Grupo de Escotei-
ros Bernardo Sayão que, nesta 
segunda-feira, 9, completa 63 
anos de fundação. Atualmente 
é dirigido por Heider Morais e 
tem sede no Parque Marmo 
Canedo (Matinha). É dividido 
em quatro ‘ramos’: Lobinho, 
Escoteiro, Sênior e Pioneiro.

www.dmanapolis.com.br

Desfile mobiliza os anapolinos e 
desperta emoção nos presentes
Novo local, em frente ao Centro Administrativo Adhemar Santillo, ofereceu mais sombra, comodidade e segurança às pessoas

7 DE SETEMBRO

FOTOS – VICTOR AUGUSTO E YNGRID ARAÚJO
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DA REDAÇÃO   

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES-GO), lança nes-
te mês a campanha Setembro 
Amarelo de conscientização 
sobre a importância da pre-
venção do suicídio. A inicia-
tiva, que neste ano tem como 
slogan “É preciso Saber, Falar e 
Agir para Prevenir”, tem como 
objetivo convidar a população 
goiana para exercitar o “ouvir”. 

As unidades estaduais de 
saúde realizam a capacitação 
dos profissionais, com orien-
tações sobre o que fazer em 
caso de identificação da pes-
soa com sinais de sofrimento 
mental intenso e, ainda, ga-
rantir acesso da população à 
Rede de Atenção Psicossocial 
disponível nos diversos mu-
nicípios goianos. O dia 10 de 
setembro é marcado pelo Dia 
Mundial de Prevenção do Sui-
cídio. 

A situação requer aten-
ção e conscientização sobre o 
tema, conforme afirma Nathá-
lia Santos, gerente de Saúde 
Mental da SES. “É fundamen-
tal falarmos sobre isso para 
que pessoas em momentos 
difíceis busquem ajuda e en-
tendam que viver sempre é a 
melhor escolha”. Ela ressalta 
que quem considera acabar 
com a própria vida pode ter 
uma visão distorcida da reali-
dade. “Essas pessoas frequen-
temente pensam na morte e 

não conseguem ver outras al-
ternativas para enfrentar suas 
dificuldades”. 

Além disso, a rede estadu-
al de saúde oferece pontos de 
apoio para que essas pessoas 
possam buscar auxílio profis-
sional. Os pontos incluem Uni-
dades Básicas de Saúde (UBS), 
Pronto Atendimento (UPA) e 
Centros de Atenção Psicosso-
cial (CAPS). “Lembre-se: essas 
pessoas serão acolhidas e terão 

acesso ao tratamento adequa-
do. Os pensamentos suicidas 
não escolhem idade, gênero ou 
classe social”, reitera Nathália. 
Os interessados contam ain-
da com a escuta emergencial 
do Centro de Valorização da 
Vida (CVV), no número 188, 
com ligação gratuita. Em caso 
de risco iminente, o Corpo de 
Bombeiros ou a Polícia Militar 
devem ser acionados, através 
dos telefones 193 ou 190.

APOIO
Buscar informações para 

ajudar quem está sofrendo é 
uma ação crucial no combate a 
esse grave problema. É essencial 
que familiares, amigos e colegas 
reconheçam sinais e ofereçam 
apoio através de uma escuta 
ativa e empática, sem julgamen-
tos. Além disso, existem profis-
sionais capacitados disponíveis 
nos serviços da Rede de Atenção 
Psicossocial (Raps). 

“Se você se sente triste, so-
zinho ou sem esperança, saiba 
que não está só. Se tiver pensa-
mentos sobre desistir de viver 
ou vontade de desaparecer, 
existe uma rede de profissio-
nais (e voluntários) prontos 
para ouvir com atenção”, refor-
ça a gerente. 

Alguns sinais são comuns 
em pessoas que estejam en-
frentando a situação e podem 
ser percebidos por amigos e 
familiares próximos. Atitudes 
como isolamento e distancia-
mento da família e amigos; 
falas que remetam à falta de 
sentido da vida; e mudanças 
no comportamento e desem-
penho em ambientes de traba-
lho ou de estudos são caracte-
rísticas frequentes e merecem 
atenção.

 
DADOS

Entre 2011 e 2022, as taxas 
de mortalidade por suicídio no 
Brasil aumentaram 6% ao ano, 
especialmente entre os jovens. 
Durante esse período, as noti-
ficações de autolesões na faixa 
etária de 10 a 24 anos cresce-
ram anualmente em 29%, su-
perando o aumento na popu-
lação geral, que foi de 3,7% ao 
ano para suicídio e 21% para 
autolesão. Esses dados foram 
publicados este ano no perió-
dico The Lancet Regional He-
alth – Americas, baseado em 
quase 1 milhão de registros do 
DATASUS. (Com informações 
SES/GO)

DA REDAÇÃO   

O mês de setembro é re-
servado para a realização de 
campanhas importantes, por 
exemplo, o debate sobre a 
conscientização das pessoas 
no trânsito; o combate ao cân-
cer em animais e, também, a 
prevenção ao suicídio. Este 
período do ano tem também 
outra face que coloca em dis-
cussão um tema de igual rele-
vância: a conscientização so-
bre a fibrose cística. Trata-se 
de uma doença genética com 
evolução crônica, diagnostica-
da pelo Teste do Pezinho, rea-
lizado no Laboratório da APAE 
Anápolis. 

A Fibrose Cística faz com 
que o corpo produza um muco 
muito mais espesso que o nor-
mal, o que pode levar ao acú-
mulo de bactérias nas vias res-
piratórias, causando infecções 

como pneumonia. Além disso, 
o muco espesso pode bloquear 
o trato digestivo e o pâncreas, 
dificultando a digestão e a ab-
sorção de nutrientes e provo-
cando desnutrição severa. O 
Programa de Triagem Neonatal 
da APAE Anápolis, através de 
seu Laboratório Especializado, 
realiza o exame que detecta 
precocemente a fibrose cística 
e outras doenças incluídas no 
programa nacional de triagem 
neonatal. 

"Quando o Teste do Pezi-
nho encontra uma alteração, 
a equipe de busca ativa entra 
em ação imediatamente, con-
vocando o paciente para re-
petir o teste e, se confirmado 
com o teste do suor ou painel 
genético, já iniciamos o acom-
panhamento com uma equipe 
multidisciplinar, composta de 
médicos especializados e ou-
tros profissionais de saúde", 

explica a Assessora Técnica de 
Saúde, Eliane Santos.

DIAGNÓSTICO
No Brasil, cerca de 5,7 mil 

pacientes são acompanhados 
em centros de referência para 
o tratamento da Fibrose Císti-
ca. A APAE Anápolis é um dos 
centros de referência que re-

aliza o teste do pezinho para 
os 246 municípios goianos. A 
instituição, com sua estrutura 
e equipe especializada, oferece 
atendimento contínuo a cerca 
de 50 pacientes diagnosticados 
com a doença.

Os sintomas mais comuns 
incluem tosse crônica, pneu-
monia de repetição, dificulda-

de de ganho de peso e diarreia 
crônica. O diagnóstico precoce 
é fundamental para melhorar a 
qualidade de vida dos pacien-
tes, que recebem tratamento 
contínuo e acompanhamento 
especializado via Sistema Úni-
co de Saúde (SUS). "Ainda não 
há cura, mas com o tratamento 
correto, é possível proporcio-
nar uma vida com mais quali-
dade para os pacientes", enfa-
tiza Eliane.

A mobilização em torno 
do ‘Setembro Roxo’ tem como 
objetivo aumentar o conheci-
mento sobre a fibrose cística, 
uma condição rara que ainda 
é pouco conhecida pela popu-
lação. Além de realizar o diag-
nóstico, a APAE Anápolis pro-
move ações de conscientização 
e oferece suporte para famílias 
e pacientes, ajudando a des-
mistificar a doença e incentivar 
a busca por tratamento.

www.dmanapolis.com.br

SETEMBRO AMARELO

São feitos investimentos na orientação e capacitação de profissionais para auxílio a pessoas com sinais de sofrimento mental

O diagnóstico da Doença do Beijo Salgado é feito por meio do Teste do Pezinho, realizado no laboratório da Apae Anápolis

Ações de prevenção ao suicídio 
orientam ao exercício do ‘ouvir’ 

‘Setembro Roxo’ conscientiza sobre a 
fibrose cística, doença rara e genética

IRON BRAZ

DM/RS

Iniciativa deste ano tem como slogan “É preciso Saber, Falar e Agir para Prevenir”, e orienta a exercitar o “ouvir” 

Fibrose Cística não tem cura, mas tem tratamento, que deve ter início precoce
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EMILLY VIANA

A Operação Formosa, um 
dos maiores exercícios milita-
res anuais do país, está em an-
damento no interior de Goiás 
e, pela primeira vez, conta 
com a participação de tropas 
constituídas da China, ao lado 
de forças dos Estados Unidos 
e outros oito países aliados. A 
ação, que começou no dia 4 
de setembro e se estende até o 
dia 17, está mobilizando mais 
de 3 mil militares das Forças 
Armadas brasileiras, incluin-
do Exército, Marinha e Aero-
náutica.

Realizada tradicionalmen-
te na cidade de Formosa, a 
operação deste ano tem como 
objetivo principal fortalecer a 
integração entre as tropas de 
diferentes nações e testar no-
vas tecnologias e equipamen-
tos em simulações de combate 
real. Além das forças chinesas, 
o exercício conta com a parti-
cipação de militares da África 

do Sul, Argentina, França, Itá-
lia, México, Nigéria, Paquistão, 
República do Congo e Estados 
Unidos.

Esta é a primeira vez que 
a China participa ativamente 
com tropas constituídas. Em 
edições anteriores, os milita-

res chineses atuaram apenas 
como observadores. No ano 
passado, os EUA já haviam en-
viado tropas para participar 

diretamente das simulações. 
De acordo com a Marinha do 
Brasil, a presença simultânea 
de tropas dos dois países re-
presenta um marco importan-
te nas relações de cooperação 
militar.

Durante as simulações, 
as forças envolvidas utilizam 
uma ampla variedade de equi-
pamentos, incluindo veículos 
blindados, artilharia, aerona-
ves, lançadores de mísseis e 
foguetes. Além disso, os mili-
tares executam manobras de 
controle de espaço aéreo, re-
conhecimento de agentes nu-
cleares, químicos e biológicos, 
e atendimento pré-hospitalar 
tático.

Um dos destaques des-
ta edição é a participação de 
mulheres fuzileiras navais, 
uma novidade na Operação 
Formosa. A ação segue até o 
dia 17 de setembro, quando os 
resultados das simulações e da 
integração entre as nações se-
rão avaliados.

Operação Formosa reúne forças da China, EUA e outras nações em simulações de combate com munição real

Exercício militar em Goiás tem
tropas que integram dez países

Ação, iniciada em 4 de setembro, vai até dia 17, e mobiliza mais de 3 mil militares do Exército, Marinha e Aeronáutica 

MEGA OPERAÇÃO

MARINHA

AGLYS NADIELLE 

A proximidade da prima-
vera gera ansiedade pelas pri-
meiras chuvas após o período 
de seca, porém, a precipita-
ção chuvosa esperada para 
Anápolis no mês de setembro 
ainda é incerta. Assim como 
o aguardado pela população, 
a previsão do Centro de In-
formações Meteorológicas 
e Hidrológicas de Goiás (Ci-
mehgo), mostra que há uma 
expectativa, mas que pode ser 
frustrada pela condição da at-
mosfera. 

Ao DM Anápolis, o geren-
te do órgão, André Amorim, 
explicou que há uma frente 
fria que irá avançar pelo esta-
do entre os dias 17 a 20 e que 
pode resultar em pancadas de 
chuva. Por outro lado, existe 
um bloqueio atmosférico em 
atuação e que impede a circu-
lação de massas de ar frio, por 
isso, o fenômeno pode não 
causar grande influência.

“No cenário até o dia 15 
não temos chuvas. Há uma 
expectativa ali para de 17 a 
dia 20 de pancadas ocorrerem 

em detrimento de um avanço 
de uma frente fria, mas ainda 
teremos que analisar, acom-
panhar para observar se vai 
realmente acontecer essa chu-
va, porque esse bloqueio está 
muito intenso”, detalhou. 

“Então, por enquanto, tem-
peraturas elevadas em Aná-
polis também, desconforto 
térmico por conta desse ca-
lor, umidade baixa chegando 
à casa dos 10%, fumaça por 
conta das queimadas. Assim, 
um cenário totalmente ruim e 
a primavera não está prome-
tendo ainda ir para o plantio”, 
disse também. 

PRIMAVERA
A primavera de 2024 inicia 

no dia 22 de setembro, pela 
manhã, e se estende até 21 de 

dezembro. De acordo com o 
prognóstico do Cimehgo, os 
primeiros meses da estação 
ainda não apresentam ex-
pectativas de alto volume de 
chuva. André Amorim deta-
lha que a precipitação neste 
mês e em outubro deve ser 
abaixo da média. 

“Em setembro essas chuvas 
[para plantio] não acontecem 
e depois nós vamos ter que 
aguardar a chegada de outu-
bro, outubro também tendên-
cia de chuvas abaixo da média, 
então, por enquanto, novem-
bro seria o melhor cenário. As 
pessoas têm que ficar atentas 
aí, não quer dizer que não vai 
chover em outubro, quer dizer 
que vai ter chuvas abaixo da 
média ou chuvas bastante ir-
regulares”, finalizou.

EMILLY VIANA

O Censo Demográfico 2022, 
divulgado pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), revelou que Anápolis 
ocupa a quarta posição entre 
as cidades goianas com maior 
número de domicílios não ocu-
pados. Ao todo, o município 
contabiliza 22,5 mil residências 
nessa condição, refletindo uma 
parte significativa do cenário 
habitacional do estado.

Goiás, de acordo com o le-
vantamento, possui 630,9 mil 
domicílios não ocupados, dos 
quais 245,6 mil são de uso oca-

sional e 385,3 mil estão vagos. 
Anápolis aparece em destaque 
no ranking das cidades com 
maior quantidade de imóveis 
vagos, superada apenas por 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Luziânia.

Em Goiás, os domicílios 
vagos são maioria no total de 
unidades não ocupadas. Em 
Goiânia, a capital, foram regis-
trados 85 mil domicílios vagos, 
representando quase 81% dos 
imóveis não ocupados da ci-
dade. Aparecida de Goiânia e 
Luziânia somam 25,3 mil e 14 
mil domicílios vagos, respecti-
vamente.

Já Caldas Novas lidera em 
número de imóveis de uso 
ocasional, com cerca de 23 mil 
unidades, enquanto Rio Quen-
te tem o maior percentual de 
domicílios de uso ocasional, 
com 86,9% de suas moradias 
não ocupadas.

Chuva tímida pode 
chegar em setembro

Anápolis é a 4ª cidade 
de Goiás com mais 

imóveis desocupados
Ao DM Anápolis, 
gerente do Cimehgo 
explicou que o ‘calorão’ 
ainda continuará na 
cidade durante o mês

Censo do IBGE revela 
que município possui 
22,5 mil residências 
não ocupadas, sendo 
que o total de imóveis 
vagos supera 385 mil

Cimehgo informa que há uma frente fria prevista entre dias 17 a 20

Anápolis é superada apenas por Goiânia, Aparecida de Goiânia e Luziânia
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DA REDAÇÃO

A Semana Nacional do 
Trânsito acontece no período 
de 18 a 25 de setembro. Mas, 
em Anápolis, a programação 
de conscientização sobre o 
tema, por meio de palestras 
realizadas nas escolas da 
rede municipal de educação, 
são previstas para ocorrer 
durante todo o mês. A inicia-
tiva é da Companhia Munici-
pal de Trânsito e Transportes 
(CMTT), que desenvolve pro-
gramação voltada para cons-
cientização e reflexão sobre a 
responsabilidade no trânsito.

O projeto, que começou 
na terça-feira, 3, segue até 
o dia 27 deste mês. Envolve 
palestras nas escolas do mu-
nicípio e atividades práticas 
com bicicletas. Os alunos 
realizam pequenos trajetos, 
aprendendo sobre semáforos 
e placas de sinalização du-
rante o percurso. O trabalho 
começou na Escola Munici-
pal Dr. Anapolino Silvério de 
Faria, onde foi iniciado o cir-
cuito. No dia seguinte, uma 
palestra educativa na Escola 
Municipal Elzira Balduino.

A ação prosseguiu nesta 
quinta-feira, 5, com pales-
tras educativas realizadas na 
Escola Presbiteriana Filadé-
lfia, das 8h às 14h. Já nesta 
sexta-feira, 6, vai acontecer 
o circuito na Escola Munici-
pal João Beze, das 8h às 14h. 
Na terça-feira, 10, das 11h25 
às 13h, vai ocorrer uma blitz 

educativa na saída do turno 
matutino e entrada do turno 
vespertino na Escola Munici-
pal Rosevir Ribeiro de Paiva. 
Na quarta-feira, 11, das 8h 
às 14h, a CMTT vai realizar o 
circuito na Escola Municipal 
Eurípedes Almeida Martins. 

No dia 12 de setembro, às 
13h, está programada uma 
palestra educativa no CMEI 
Desembargador Air Borges 
de Almeida. Na sexta-feira, 
13, das 8h às 14h, acontece o 
circuito na Escola Municipal 
Moacyr Romeu Costa. Dia 16, 
segunda-feira, das 8h às 14h, 
acontecerá uma palestra pe-
dagógica no CMEI Maria Ze-
nita de Jesus. 

No dia 17, a campanha 
prossegue com palestra ins-
trutiva na Escola Municipal 
Dr. Adahyl Lourenço Dias, 
às 14h. No dia subsequente, 
será feito um circuito, às 8h, 
na Escola Municipal Profes-
sor Jesus Duarte em Goialân-
dia. Na quinta-feira, 19 de 
setembro, das 08h às 14h, 
será ministrada uma palestra 
construtiva na Escola Goti-
nhas de Esperança.

Na sexta-feira, 20, das 8h 
às 14h, vai acontecer o cir-
cuito na Escola Evangélica 
Shalom. A programação con-
tinua no dia 23, na Escola 
Municipal Pedro Nunes Mo-
reira, das 8h às 14h. Carla Al-
ves, Gerente de Educação de 
Trânsito em Anápolis, desta-
cou que o trânsito frequente-
mente é marcado por confli-

tos e insegurança. 

DIREITO
“Para enfrentar esses pro-

blemas, a conscientização 
é essencial. Promover um 
trânsito mais seguro e hu-
mano é tanto um direito dos 
cidadãos quanto um dever da 
administração pública”, dis-
se a gerente. A programação 
continua com uma palestra 
educativa dia 24, terça-feira, 
onde será apresentado um si-
mulador de capotamento no 
Porto Seco Centro-Oeste às 
07h50. No dia seguinte, das 
8h às 14h, haverá palestra pe-
dagógica na Escola Munici-
pal Belisária Correa de Faria.

Dia 26, quinta-feira, das 
8h às 14h, está programado 
um circuito na Escola Vovó 
Artiman e na sexta-feira, 27, 
das 8h às 14:30h, na Esco-
la Infantil Mundo Mágico. A 
CMTT certifica que denún-
cias podem ser feitas pelo 
156, através do Zap da Prefei-
tura: (62) 3902-2882 ou por 
meio do telefone: (62) 3902-
2823.

“Conscientizar motoristas 
e pedestres visa corrigir com-
portamentos que represen-
tam riscos. Ensinar conceitos 
de cidadania e segurança nas 
escolas é um investimento no 
futuro de Anápolis, forman-
do cidadãos que contribuirão 
para uma mobilidade mais 
tranquila e amigável”, finali-
zou Carla Alves. (Com infor-
mações Secom)

LUCAS TAVARES

O crescente número de 
motoristas flagrados bêba-
dos na condução de veículos 
e a evolução do número de 
mortes motivadas por cri-
mes de trânsito, verificados 
em Anápolis, é uma preo-
cupação que se espalha por 
todas as regiões do Estado. 
O número de ocorrências 
e infrações no trânsito tem 
preocupado as autoridades e 
os órgãos de fiscalização de 
Goiás. O alto índice de mo-
toristas que preferem arris-
car as próprias vidas, e dos 
demais usuários das ruas e 
rodovias, impressiona.

O principal risco é a di-
reção somada a ingestão de 
bebidas alcoólicas. Na mais 
recente etapa da Operação 
Baco, realizada em Goiânia, 
que reuniu diversas forças 
de segurança, de 474 moto-
ristas abordados, 51 se re-
cusaram a fazer o teste e 131 
foram autuados por estarem 
alcoolizados ao volante.

Por infringirem o artigo 
165 e 165-A do Código de 
Trânsito Brasileiro, os con-
dutores perderam sete pon-
tos na carteira, podendo tê-
-la suspensa por até 01 ano, 
após processo administrati-
vo no Detran, e multa no va-
lor de R$2.934,70.

Durante a operação, re-

alizada entre os dias 30 de 
agosto e 1º de setembro, 
a Delegacia Especializada 
em Crimes de Trânsito de 
Goiânia (Dict) prendeu em 
flagrante um total de 8 mo-
toristas. Apesar de estarem 
abaixo do histórico recente 
dos registros nos finais de 
semana tradicionais, os nú-
meros ainda preocupam.

Em Anápolis, somente 
no  ano de 2023, 83 pessoas 
perderam a vida no trânsi-
to, de acordo com a última 
atualização da Dict do mu-
nicípio. Ainda segundo a 
Delegacia de Trânsito, no 
ano de 2022, 475 prisões 
por embriaguez ao volante 
foram efetuadas. 

Apesar das prisões e au-
tuações, os órgãos de segu-
rança afirmam que grande 
parte da população entende 
que um trânsito seguro só 
se constroi com uma fisca-
lização rígida, mas cidadã. 
Além disso, os motoristas 
reconheceram o empenho e 
a integração das instituições 
na preservação da segurança 
coletiva.

Na Operação Baco, em 
Goiânia, participaram a Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF), 
Polícia Militar (PMGO), Po-
lícia Civil (PCGO), Guarda 
Civil Metropolitana, Secreta-
ria Municipal de Mobilidade 
de Goiânia e Detran.

Em setembro é realizada a Semana Nacional do Trânsito, no 
período de 18 a 25; em Anápolis projeto se estende pelo mês inteiro

Assim como em Anápolis [que teve 83 mortes 
no trânsito em 2023], registros também 

aumentam na capital do estado

CMTT dá orientações 
aos alunos sobre as 
ações de educação 
na área do trânsito

Número de motoristas que 
dirigem bêbados dispara e 
alerta órgãos fiscalizadores

Agentes de trânsito fazem palestras específicas de orientação aos estudantes das escolas municipais locais

Recente operação na capital do estado detectou 131 motoristas que 
ingeriram bebidas alcoólicas, de um total de 474 abordados

CONSCIENTIZAÇÃO


